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КОВАЛЬЧУК ГОТОВ ВЫСТУПАТЬ 
ЗА СБОРНУЮ

Российский форвард «Лос-Анджелеса» 
в интервью «СЭ» рассказал о проблемах «Кингз», 

своей результативности, игре за национальную 
команду и будущем Артемия Панарина.
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Вячеслав КОРОТКИН

В 
среду Тверской районный суд 
Москвы рассмотрит ходатай-
ство следствия о продлении со-

держания под стражей братьев Коко-
риных, Мамаева и его друга Протасо-
вицкого до 8 апреля. Как показывает 
практика, подобные просьбы право-
охранительных органов удовлетворя-
ются в 99 процентах случаев. Обычно 
ничего не дают и апелляции защиты. 
По крайней мере в середине декабря 
прошлого года Мосгорсуд отклонил 
жалобы обвиняемых и адвокатов - иг-
роки остались в СИЗО до 8 февраля.

Получается, что Кокорин и Ма-
маев, попавшие в тюрьму 10 октября 
2018-го, проведут в заключении ми-
нимум полгода. В принципе в такой 
паузе в выступлениях ничего критич-
ного нет. Например, это стандарт-
ный срок восстановления после раз-
рыва крестообразных связок, с чем 
сталкивалось множество футболи-
стов. Вот только в данном случае су-
ществует несколько серьезных «но».

Если травмированные находят-
ся под пристальным ежедневным 
наблюдением врачей, выполняют 
программу реабилитации, в конце 
концов, ночуют дома в комфорте, то 
Кокорин и Мамаев большую часть су-
ток сидят на нарах. 

Если здоровые игроки постоянно 
тренируются, то Кокорин и Мама-
ев только два раза в неделю посеща-
ют в СИЗО спортзал. Какие там ус-
ловия по сравнению с клубными ба-
зами «Зенита» и «Краснодара», всем 
понятно. Мяча же оба не видят с 7 
октября, с того самого матча 10-го 
тура РПЛ между их командами в Пе-
тербурге, после которого Александр 
и Павел отправились с столицу от-
мечать 10-летний юбилей дружбы. 
И отметили…

Очевидно, что этот футбольный 
сезон для них потерян. Здесь умест-
нее говорить об их карьерах в целом. 
Кокорину - 27 лет, Мамаеву - 30.

«Краснодар» с самого начала за-
явил о намерении прекратить тру-
довые отношения с Мамаевым (до-
говор, по данным transfermarkt.de, 
действует до 31 декабря 2019 года). 
Вчера председатель Палаты по раз-
решению споров Виктор Березов под-
твердил «СЭ», что соответствующее 
заявление «быки» не отзывали. По на-
шим данным, клуб, хотя и предоста-
вил в какой-то момент суду положи-
тельную характеристику на Павла, 
перестал выплачивать ему зарплату 
(она равна 2,4 миллиона евро в год). 
Так что логично, что Мамаев исчез 
из заявки краснодарцев на Лигу Ев-
ропы, где успел провести осенью две 
встречи группового турнира, отдав 
один голевой пас.

Нужен ли будет Мамаев кому-то 
из клубов после завершения всей 
этой саги, да еще, вероятно, с суди-
мостью? Наверняка работодатель 
найдется. Но вряд ли из числа лиде-
ров РПЛ, и по финансовым условиям 
хавбеку явно придется подвинуться.

Окончание - стр. 3
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САША И ПАША
КОНЕЦ ПЕРВОГО СЕЗОНА
Сегодня нападающий «Зенита» Александр Кокорин и полузащитник «Краснодара» Павел Мамаев могут быть 

оставлены под стражей до 8 апреля. В таком случае этот сезон для обоих футболистов завершится.

«СПАРТАК» СНОВА НЕ СМОГ 
ОБЫГРАТЬ «МАРИБОР»

Красно-белые в первом матче на турецком сборе 
сыграли вничью с командой (1:1), которая не пустила 

их в плей-офф Лиги чемпионов-2017/18.
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КОВАЛЕВ СТАВИЛ ЦЕЛЬ 
ВЫСТАВИТЬ АЛЬВАРЕСА 

КЛОУНОМ

Чемпион WBO Сергей Ковалев рассказал «СЭ» 
о своей победе над Элейдером Альваресом 

и прокомментировал предстоящий суд 
с американской моделью, которая обвиняет 

его в избиении.
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ПРИЗРАК МЕССИ 
НАД КЛАСИКО

Сегодня в Барселоне - второе класико сезона. Еще одно без 
Криштиану Роналду. И, возможно, снова без Лионеля Месси.

 В прошлый раз, в конце октября 2018-го, травмированный 
аргентинец наблюдал с трибуны «Камп Ноу» за тем, как «Коро-
левский клуб» сгорел - 5:1, после чего был уволен Хулен Лопетеги. 

Сыграет ли Месси на этот раз? Это главная интрига. Реше-
ние о включении Лео в заявку отложено до дня матча.

При новом тренере Сантьяго Солари «Реал» играл с перемен-
ным успехом, но в январе набрал приличный ход и показыва-
ет, возможно, лучший футбол за последние месяцы. В Испании 
дают совершенно разные прогнозы. Многое зависит от того, 
сыграет ли барселонская звезда. Призрак Месси все еще лета-
ет над класико.
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ТРЕФИЛОВ УГОДИЛ 
В БОЛЬНИЦУ

У знаменитого гандбольного тренера 
Евгения Трефилова возникли проблемы с сердцем. 

Ему предстоит операция.
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Павел МАМАЕВ (слева) и Александр КОКОРИН вряд ли выйдут на поле в этом сезоне. 
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«МАРИБОР» НЕ ПОКОРИЛСЯ 
КАРРЕРЕ, А ТЕПЕРЬ И КОНОНОВУ

Футболисты красно-белых провели первый товарищеский матч на сборе в Турции
Контрольный матч

СПАРТАК - МАРИБОР - 1:1 (1:1)

Голы: Мельгарехо, 6 (1:0). Дервишевич, 
15 - с пенальти (1:1).

«Спартак» (Москва): Максименко (Сели-
хов, 46), Рассказов, Кутепов (Боккетти, 75), 
Джикия, Айртон (Комбаров, 46), Мельгаре-
хо (Ломовицкий, 46), Глушаков (Зобнин, 46), 
Гулиев (Фернанду, 46), Ханни, Луиз Адриану 
(Ташаев, 46), Зе Луиш (Мелкадзе, 70).

«Марибор»: Пирич, Клинар (Милец, 72), 
Вилер, Шулер (Райчевич, 81), Млакар (Жу-
гель, 67), Крамарич (дос Сантос, 46), Ивко-
вич, Крецу (Врховец, 67), Хотич, Дервишевич 
(Пихлер, 67), Захович (Таварес, 67).

Наказания: Крамарич, 29. Гулиев, 37. Мла-
кар, 39. Ханни, 61. Крецу, 62. Милец, 78. Ком-
баров, 85 (предупреждения).

Судья: Балиян (Армения).
5 февраля. Белек. Поле «А» отеля «Макс 

Рояль».

ПРООБРАЗ ОСНОВНОГО 
СОСТАВА?

В это межсезонье у «Спартака» по-
ка нет проходных матчей, лишенных 
интриги. Даже встреча с ташкент-
ским «Локомотивом» в Дубае - и та 
была интересна, ведь красно-белым 
противостояла лучшая команда Узбе-
кистана трех последних лет. В конце 
концов, это был первый матч спарта-
ковцев в 2019-м. Что уж говорить про 
«Марибор» - команду, две ничьи с ко-
торой в групповом этапе Лиги чемпи-
онов осенью 2017-го, по сути, лишили 
команду Массимо Карреры возмож-
ности выхода в плей-офф турнира.

С тех пор прошло немногим боль-
ше года, но оба соперника измени-
лись значительно. У того же «Мари-
бора» в стартовом составе во вторник 
вышли всего два человека, принимав-
ших участие в обидной игре на «От-
крытие Арене», когда словенцы оты-
грались на второй добавленной ми-
нуте. Кстати, отличившийся тогда 
Ясмин Мешанович все еще в «Мари-
боре» и сейчас регулярно забивает в 
чемпионате Словении, но главный 
тренер Дарко Миланич решил не вы-
пускать на «Спартак» всю основу.

Тут нужно сказать, что «Марибор» 
нацелен на атаку не меньше, чем ны-
нешний «Спартак». Возможно, корот-
кого и среднего паса у словенцев на-
много меньше, зато есть высокий аг-
рессивный прессинг, много голов и 
сумасшедшая конкуренция среди 
форвардов. В чемпионате Словении 
«Марибор» забил 55 мячей в 19 матчах 
- на 14 больше, чем ближайший пре-
следователь. При этом в списке луч-

ших бомбардиров первенства нет ни 
одного мариборского игрока.

Олег Кононов, в отличие от колле-
ги, впервые в этом межсезонье выпу-
стил на поле состав, очень похожий 
на костяк «старта» к началу чемпи-
оната. В обороне с железной связ-
кой основных защитников Расска-
зов - Кутепов - Джикия (пока Жиго все 
еще восстанавливается) вышел Айр-
тон, в центре полузащиты появились 
Глушаков и Гулиев, по краям - Мель-
гарехо и Ханни. В атаке у «Спарта-
ка» играли Луиз Адриану и Зе Луиш, 
номинально образуя 4-4-2. Хотя сам 
Кононов еще на первом сборе в Ду-
бае говорил, что бразилец может опу-
скаться на позицию «десятки», и схе-
ма может трансформироваться в бо-
лее привычные для него 4-2-3-1.

В воротах с «Марибором» начал 
Александр Максименко. В «Спарта-
ке» все еще продолжается борьба за 
звание основного голкипера, и тре-
нерскому штабу еще предстоит ре-
шить эту проблему. В Турции помог 
случай: Александр Селихов почувст-
вовал боль в спине после одной из тре-
нировок, поэтому в понедельник ему 
дали отдохнуть, а в игре с «Марибо-
ром» оставили в запасе и выпустили 
на второй тайм.

СНОВА БЫСТРЫЙ ГОЛ
Победный матч с «Локомотивом» в 

Катаре начался с перформанса Айр-
тона, который удачно подключился к 
атаке и уже на первой минуте открыл 
счет. В Турции «Спартак» тоже начал 
активно, и Айртон снова был самым 

заметным, правда, уже со знаком «ми-
нус». Дважды, находясь под прессин-
гом, он отдал мяч сопернику, благо, 
что ни к чему опасному эти моменты 
не привели.

А вот высокий прессинг Кононова 
сделал свое дело: спартаковцы сно-
ва забили быстрый гол. «Марибор» за-
мешкался при выходе из обороны в 
атаку, Гулиев подставил ногу, а Мель-
гарехо сумел мяч перехватить. Сте-
ночка с Зе Луишем, сыгравшим пят-
кой, хлесткий удар в ближний угол 
- и счет в матче открыт. Что-то под-
сказывает, что в весенней части се-
зона «Спартак» будет забивать такие 
голы регулярно. Кононов точно это-
го хотел бы.

Потеря концентрации после заби-
того мяча - то, на что тренер «Спар-

така» обращал внимание еще до на-
ступления зимнего перерыва после 
первых матчей на своем новом месте, 
ее Кононов как раз хотел бы исклю-
чить. Но пока этого у красно-белых 
не получается. После того как коман-
да повела в счете, «Марибор» сумел 
организовать несколько атак, и да-
леко не со всеми спартаковцы справ-
лялись.

Первой ласточкой стал удар Дер-
вишевича с дальней дистанции. Удар 
габаритного форварда игроки цен-
тральной зоны заблокировать не 
успели, благо мяч пролетел выше во-
рот. Но через пару минут снова че-
рез центр прорвался Лука Захович, 
сын знаменитого Златко Заховича, 
и Джикии ничего не оставалось, как 

нарушать правила. Максименко уга-
дал направление удара Дервишевича 
с «точки», но тот попал в самый угол 
- повторить подвиг, совершенный в 
игре против «Ростова», у него не по-
лучилось.

ТЕМНОТА МОЛОДЕЖИ 
«СПАРТАКА» НЕ ПОМОГЛА

Вторую половину тайма «Спартак» 
провел неважно. Возможно, сказы-
ваются двухразовые тренировки: в 
таком режиме красно-белые живут 
практически месяц - с 9 января. У 
«Марибора» было еще несколько го-
левых моментов, но словенцы их не 
реализовали, а вот у «Спартака» мо-
менты перестали возникать напрочь. 
Что показательно: соперник крас-
но-белых постоянно пытался разре-
зать центр обороны проникающей 
передачей, и периодически это по-
лучалось. Проблемы в обороне, ко-
торые приводили к голам до зимней 
паузы, у «Спартака» все еще никуда 
не делись.

Ко второму тайму в Белеке потем-
нело, а осветительные мачты, судя 
по телевизионной картинке, не особо 
справлялись с возложенными на них 
задачами. «Спартак» должен был к та-
кому быть готов: добрую половину тре-
нировок в Катаре красно-белые прове-
ли на поле академии «Эспаир», кото-
рое тоже освещалось по остаточному 
принципу. «Темнота - друг молодежи», 
не зря же команда Кононова так омо-
лодилась в межсезонье.

Однако к результату в этот втор-
ник этот факт не привел. Тренерский 
штаб уже в перерыве поменял поло-
вину состава. Из примечательного - 
на поле вышел Фернанду, который 
совсем недавно вернулся к трениров-
кам в общей группе. Похоже, восста-
новление бразильца проходит успеш-
но. Чуть позже на поле появился и 
Боккетти, такими темпами оба ле-
гионера будут в строю к началу чем-
пионата.

При этом лучшими во втором тай-
ме были те, кто играл до перерыва - 
Ханни и Рассказов. Они, а также Джи-
кия провели на поле все 90 минут. 
Ханни в концовке создал пару момен-
тов, но они остались нереализован-
ными. При этом ничьей и российский 
клуб может быть доволен: Хотичь в од-
ном из моментов не попал в, по сути, 
пустые ворота. «Марибор» для спар-
таковцев даже при новом тренерском 
штабе остался неприступен.

Александр РОГУЛЕВ

Олег КОНОНОВ: «МЫ ДОМИНИРОВАЛИ, 
НО ХОТЕЛОСЬ БОЛЬШЕ ОПАСНЫХ МОМЕНТОВ»

Главный тренер красно-белых прокомментировал игру

Артем АГАПОВ из Белека

- Мы доминировали в игре, имели 
превосходство во владении мячом, в 
создании опасных моментов, - сказал 
Кононов. - Кроме первых минут ак-
тивности, соперник себя не так пока-
зал - у нас была задача гасить их ата-
ки на чужой половине поля, и ребята 
это старались делать. В средней зоне 
за счет этого мы в большинстве сво-
ем выигрывали мячи и стремились 
проводить быстрые или же позици-
онные атаки.

По структуре игры, по тому, что я 
требовал, в принципе ребята справи-
лись. За исключением того, что все-
таки хотелось бы больше опасных мо-
ментов и более высокого качества в 
первую очередь в техническом плане 

- многие атаки срывались из-
за того, что перед штрафной 
мы теряли мячи. Но в целом 
для первой игры на этом сбо-
ре нормально. Мы увеличили 
нагрузки, проводим двухра-
зовые тренировки, работаем 
в плановом режиме.

- Вы сказали, что оста-
вите с командой двух-трех 
молодых игроков, а остальные 
уедут 7 февраля.

- Завтра еще один матч, посмо-
трим, кого оставим. Задействуем 
группу игроков - как молодых, так 
и тех, кто сегодня выходил на поле. 
Они тоже получат нагрузку. Опре-
делим, кто из молодых останется на 
этом сборе и поедет на четвертый. 
При этом футболисты, которые вызы-

ваются в сборную U19, будут 
отданы в «Спартак-2» и оста-
нутся готовиться на Кипре. 
Кроме Игнатова, он остает-
ся с нами.

- Какая из двух опробо-
ванных вами схем сейчас 
работает лучше?

- Пока никакая. Мы еще 
работаем над ними, надеем-

ся, что к чемпионату подготовим. На 
ком лежал розыгрыш мяча в первом 
тайме? На всей команде, не только 
на полузащитниках. На позицию под 
нападающим может как опускаться 
любой из центрфорвардов, так и сме-
щаться кто-то из фланговых игроков. 
Это непринципиально.

- Можно ли сказать, что комплек-
тование закончено и вы оттачива-

ете сочетания с пониманием, что 
будете работать с теми, кто есть?

- Да, это так. Комплектование за-
кончено. Сейчас - тот состав, с кото-
рым мы будем работать до возобнов-
ления чемпионата, вступать и играть 
до конца сезона. Сейчас идет конкрет-
ная работа по стартовому составу.

- Боккетти и Фернанду сыграли 
впервые в этом году.

- Им было непросто, тяжеловато. 
Фернанду, понятно, еще не так го-
тов, но он старался. То же могу ска-
зать и про Боккетти. Все же только 
вошли в игровой режим. Но смотре-
лись достойно.

УЕФА МОЖЕТ ОТМЕНИТЬ 
ПРАВИЛО ВЫЕЗДНОГО ГОЛА

Правило выездного гола в матчах плей-офф евро-
пейских клубных турниров может быть отменено. Об 
этом сообщает издание Kicker. По его данным, испол-
ком УЕФА обсудит эту инициативу сегодня в Риме. Со-
гласно действующим нормам, при равном счете по ито-
гам двух встреч дальше проходит команда, забившая 
больше в гостях. Такой регламент действует с 1965 года.

В УЕФА считают, что голы на выезде сейчас даются 
проще, чем раньше, поэтому и появилась инициатива 
отмены указанного положения.

«ЗЕНИТ» ПОТЕРЯЛ  
КУЗЯЕВА

Полузащитник «Зенита» Далер Кузяев в понедель-
ник получил травму в товарищеском матче против 
«Дюделанжа». Как сообщает официальный сайт пе-
тербуржцев, в ближайшее время 26-летний хавбек бу-
дет тренироваться по индивидуальной программе под 

наблюдением клубных физиотерапевтов. Возвраще-
ние футболиста в общую группу ожидается через две-
три недели.

Напомним, что 12 февраля «Зенит» проведет в Стам-
буле первый матч 1/16 финала Лиги Европы с «Фенер-
бахче», ответная игра состоится в Санкт-Петербурге 
21 февраля.

СУД ВЗЫСКАЛ С ГЛУШАКОВА 
ТРЕТЬ МЕСЯЧНОЙ ЗАРПЛАТЫ

Вчера адвокат Сергей Жорин, представляющий ин-
тересы Дарьи Глушаковой, жены полузащитника «Спар-
така» Дениса Глушакова, сообщил «СЭ», что Никулин-
ский районный суд Москвы взыскал треть зарплаты 
футболиста в пользу детей.

- Суд постановил, что Денис должен отчислять 1/3 
от месячной зарплаты в пользу дочерей и еще 100 ты-
сяч рублей в пользу Дарьи. Мы очень довольны, - ска-
зал Жорин. 

Арман МКРТЧЯН

КУДРЯШОВ ПОШЕЛ НАВСТРЕЧУ 
«РУБИНУ» ПО СРОКАМ ВЫПЛАТЫ 

ЗАДОЛЖЕННОСТЕЙ
Генеральный директор Общероссийского профсоюза 

футболистов Александр Зотов рассказал «СЭ» о деталях 
мирового соглашения, подписанного между «Рубином» и 
бывшим защитником казанцев Федором Кудряшовым.

- Футболист пошел навстречу клубу, чтобы тот 
получил возможность регистрировать новичков? 
- вопрос Зотову.

- По моей информации, с «Рубина» еще не снят за-
прет. Но Кудряшов пошел навстречу в плане сроков вы-
платы задолженностей.

- Ему должны выплатить зарплату за четыре 
месяца?

- Точную сумму не назову, но знаю, что долгов перед 
ним накопилось немало. Главное, что ему выплатят аб-
солютно все, просто стороны договорились, как будут 
производиться транши, и зафиксировали это в миро-
вом соглашении.

Напомним, что ранее 31-летний Кудряшов подавал 
на «Рубин» заявление в Палату по разрешению споров 
РФС. В январе он на правах свободного агента подпи-
сал контракт с турецким «Истанбулом».

Игорь НОВИКОВ

ОБЛОМКИ САМОЛЕТА, 
НА КОТОРОМ ЛЕТЕЛ САЛА, НАЧНУТ 
ДОСТАВАТЬ В ТЕЧЕНИЕ ДВУХ ДНЕЙ

Британское бюро расследований авиационных про-
исшествий сообщило, что операция по подъему облом-
ков самолета, на котором летел аргентинский нападаю-
щий Эмилиано Сала, будет начата в течение двух дней. 
Напомним, что частный самолет, пропавший с экранов 
радаров вечером 21 января, найден в ходе частной по-
исковой операции на дне Ла-Манша. На борту обнару-
жили одно тело, которое предстоит опознать.

28-летний Сала перешел в «Кардифф» из «Нанта» 19 
января, однако не успел провести за новый клуб ни од-
ного матча. В столицу Уэльса он летел с 59-летним пи-
лотом Дэйвом Ибботсоном.

АРБИТРЫ КАРАСЕВ И МАТЮНИН 
НЕ СДАЛИ ТЕСТ, 

ПОЛУЧИВ ТРАВМЫ
Вчера арбитры российской премьер-лиги, находя-

щиеся на сборе в Турции, сдавали нормативы по физи-
ческой подготовке. Как стало известно «СЭ», тест ФИФА 
не смогли пройти Сергей Карасев и Алексей Матюнин - 
оба повредили мышцы. Теперь им предстоит пересдача 
- как и ассистенту Вячеславу Семенову, который тоже 
не сумел выполнить норматив.

Странно, что Карасев вообще проходил тест. Ведь 
совсем недавно, с 27 по 31 января, он вместе с другими 
ведущими судьями Европы побывал на курсах в Лис-
сабоне, где также оценивалась физическая готовность 
рефери. Там все прошло нормально.

Сбор российских арбитров в Анталье продлится до 
14 февраля. 13-го числа их ждет еще одна проверка - 
так называемый йо-йо тест.

Александр БОБРОВ

ПОЛЕЗНАЯ НИЧЬЯ
В РПЛ ТАКИХ 

«МАРИБОРОВ» - 
БОЛЬШЕ ПОЛОВИНЫ

Команда  
Олега Кононова 

столкнулась 
с трудностями

Дмитрий ЗЕЛЕНОВ

«М
арибор» воплощает все то, что 
так не любит «Спартак» - вне 
зависимости от тренера и со-

става. Это вязкая, жесткая и неуступчи-
вая команда, которая не лезет в атаку, 
строго действует в обороне и до последней 
минуты сковывает соперника по рукам и 
ногам, не гнушаясь мелким фолом. Собст-
венно, в такой футбол против «Спартака» 
играет большинство команд премьер-ли-
ги. Хорошо, если получается забить быс-
трый гол или, наоборот, положить позд-
ний в самой концовке, как это бывало в 
чемпионском сезоне. Но нередко такие 
вот русские «Мариборы» отнимают у крас-
но-белых очки.

«Спартак» отлично себя показал в мат-
чах катарского турнира, о чем мы уже 
много раз говорили. Но заметьте - изяще-
ство, которое прививает команде Олег Ко-
нонов, сработало против равных по клас-
су «Зенита» и «Локомотива». Красно-белые 
летали по полю и творили, потому что им 
позволяли это делать. А вот с более при-
земленным «Ростовом» были сложности. 
С «Марибором» - тем более.

Чуть больше плотности и жесткости, 
постоянный прессинг - и вот уже не так 
уютно Ханни, не так вездесущ Глушаков. 
А на нашего Гулиева у словенцев находит-
ся несколько своих.

«Спартак», конечно, выше классом, 
и футбол его интереснее. Но разруши-
тели из «Марибора» задушили большин-
ство попыток москвичей организовать 
что-то конструктивное. Через центр иг-
ра шла с трудом, атаки разбивались на 
подступах к чужой штрафной, казалось, 
что красно-белые рано или поздно ска-
тятся к фланговой игре, которую не при-
емлет Кононов.

Встречный прессинг «Спартака» сра-
ботал в самом начале, когда был открыт 
счет (браво, Гулиев!), но в дальнейшем в 
«физике» и движении «Марибор» был луч-
ше. Возможно, потому, что сезон в Слове-
нии возобновляется раньше.

Как бы там ни было, это очень полез-
ный урок для «Спартака». Если вдруг у ко-
манды после Катара появилась ненужная 
эйфория, самое время от нее избавить-
ся. В то же время результат не критич-
ный, это не поражение, поэтому переги-
бов, в том числе в оценках болельщиков, 
не будет. 1:1 с «Марибором» (уже в тре-
тий раз подряд в истории «Спартака») - 
не самая радостная, но абсолютно рабо-
чая история.

Вчера. Белек. «Спартак» - «Марибор» - 1:1. 15-я минута. Вратарь москвичей Александр МАКСИМЕНКО  
не смог помешать полузащитнику Амиру ДЕРВИШЕВИЧУ (№ 21) реализовать пенальти.

В игре полузащитник  
красно-белых Софьян ХАННИ  

(в центре).
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ФУТБОЛ

ЧТО ПОКАЗАЛИ РАКИЦКИЙ И БАРРИОС
В контрольном матче с люксембургским «Дюделанжем» (0:0) в составе «Зенита» дебютировали Ярослав Ракицкий и Вильмар Барриос. Обозреватель «СЭ» разобрал их игру.

РАКИЦКИЙ 
НЕ В ЛУЧШЕЙ ФОРМЕ

Трансфер украинского футбо-
листа многие связывали с пере-
ходом «Зенита» на модель с тре-
мя центральными защитника-
ми. Сергей Семак использовал 
эту расстановку в шести послед-
них матчах в конце прошлого го-
да, но во время сборов спрятал ее 
в чулан. Вот и вчера схема не из-
менилась - Ракицкий занял пози-
цию левого центрального, Ивано-
вич - правого центрального. Оба 
- опытные и, что очень важно, го-
ворящие на одном языке.

Последний матч Ракицкий 
сыграл 23 ноября, первый сбор 
он пропустил - понятно, что сей-
час защитник находится не в луч-
ших кондициях. В первую очередь 
это отражается на скорости - в 
спринтерских дуэлях он уступа-
ет оппонентам. Надо сказать, что 
скорость - возможно, главная про-
блема нынешней обороны «Зени-
та». С чтением игры и выбором 
позиции у Ярослава все в поряд-
ке. Во всяком случае, на фоне со-
перника из Люксембурга.

Козыри Ракицкого - это еще иг-
ра на «стандартах» у чужих ворот 
и длинный пас. Все это он вчера 
продемонстрировал, но довольно 
ограниченно. Был один опасный 
эпизод - головой пробил по воро-

там. И запомнились две его пе-
редачи: одна была исполнена из 
обороны (на Смольникова), дру-
гая - с правого фланга (на Дзюбу). 
В лице Ракицкого «Зенит» получил 
еще одного исполнителя с первым 
пасом, что должно разнообразить 
выход из обороны.

Пару раз Ракицкий подни-
мался очень высоко, чтобы разо-
гнать атаку. Тут же включалась 
подстраховка - Барриос опускался 
на позицию центрального защит-
ника. Это стандартный тактиче-
ский шаблон - опорники всегда 
так действуют, но это стоит отме-
тить, поскольку речь о взаимодей-
ствиях новичков команды. Дума-
ется, по ходу сезона подобное мы 
будем видеть регулярно: у Яро-
слава классный длинный пас, и 
это качество надо использовать.

В борьбе все довольно надеж-
но, хотя ее было немного. В одном 
эпизоде украинец искусно пере-
хватил мяч, прервав потенциаль-
но очень опасную атаку соперни-
ка. В другом - грубо сыграл и на-
верняка получил бы за это желтую 
карточку, будь это не контроль-
ный матч. Насторожило то, что 
Ракицкий прихрамывал, покидая 
поле. Это очень некстати: до игры 
с «Фенербахче» остается неделя, и 
Ярославу сейчас даже микротрав-
ма сильно навредит.

БАРРИОС В ПОРЯДКЕ
Колумбиец вышел на позиции 

опорника и играл роль разруши-
теля. Да, это банальность, но не 
для команды Семака, где один 
центральный хавбек, Кузяев, иг-
рает на фланге, а другой, Марки-
зио, - на позиции «десятки». Чем-
пионат Аргентины, из которого 
перешел Барриос, сейчас в самом 

разгаре, и поэтому хавбек отлич-
но готов. Визуально все довольно 
уверенно, качественно, стабиль-
но. В границах имеющегося функ-
ционала, разумеется.

Напарником Барриоса в этом 
матче выступил Эрнани. Вряд ли 
бразилец будет часто играть, это 
мы скорее увидели прототип бу-
дущего центра, где один хавбек 
отвечает за оборону, другой - за 

созидание. Опять же это распро-
страненный шаблон, но в «Зени-
те» с его причудливой организа-
цией игры важна даже такая тра-
фаретная деталь. В отличие от 
Барриоса Эрнани со своей мисси-
ей не справился. И не только он - 
созидания не было.

Барриос тоже пробовал обо-
стрять игру - редко и с перемен-

ным успехом. Читать маневры 
оппонентов и перекрывать им 
кислород у него получается на-
много лучше, чем взрывать игру 
обостряющим пасом. Один такой 
прошел - на Дзюбу. Но в целом все 
же было видно, что культура па-
са у колумбийца далеко не выда-
ющаяся - исполнение такое, что 
мяч, хотя и доходил до адресатов, 
тут же терялся, поскольку обрабо-
тать его было очень сложно.

Хотелось бы, конечно, посмо-
треть на Барриоса в игре под 
прессингом, под давлением атак 
соперника, чтобы оценить объем 
и качество работы. На этом месте, 
наверное, надо еще раз напом-
нить, что «Зенит» играл с коман-
дой из Люксембурга. И не пока-
зал ничего. Это, конечно, не вина 
Барриоса. Но что с ним, что без 
него - картина примерно одина-
ковая. Пока что. За неделю, бы-
вает, случается многое.

Семак игрой новичков остался 
доволен: «Никаких нареканий нет, 
виден уровень их мастерства, иг-
ра новичков оставила приятное 
впечатление». И обнадежил: «За 
неделю нагрузки станут меньше, 
свежести и сил станет больше, со-
стояние чуть-чуть улучшится». 
Хорошо если так. Через несколь-
ко дней - очередной спарринг. Там 
увидим и Азмуна.

Михаил БОРЗЫКИН

Окончание. Начало - стр. 1
А вот «Зенит» по отношению к Коко-

рину ведет себя совсем по-другому. Ни-
каких просьб в Палату по разрешению 
споров от сине-бело-голубых не посту-
пало. Это еще раз подтвердил и Березов. 
Как утверждают на футбольном рынке, 
определенная часть зарплаты (полная 
равна 3,3 миллиона евро в год) регуляр-
но поступает на счета нападающего. В 
заявке на ЛЕ он остается, хотя очевид-
но, что у него почти нет шансов помочь 
питерцам в розыгрыше-2018/19. Клуб, 
главный тренер Сергей Семак, футболи-
сты не раз открыто выражали поддержку 
Кокорину. Все это свидетельствует о том, 
что в Петербурге по-прежнему рассчи-
тывают на форварда. Да, у «Рубина» вы-
куплен Сердар Азмун, исполнитель с по-
хожими на Кокорина характеристиками, 

однако пока к трансферу иранца следует 
относиться как к замене «здесь и сейчас».

Впрочем, нужно помнить о еще одном 
«но», главном. Уже очевидно, что оконча-
тельный приговор суда, когда бы он ни 
последовал, не станет оправдательным. 
Судимости Кокорин и Мамаев получат. 
А в плане их будущего очень важна как 
раз суровость наказания. Особенно для 
Александра - его соглашение с сине-бе-
ло-голубыми, согласно transfermarkt.
de, действует до 30 июня этого года. На-
сколько понимаю, вопрос о продлении 
или непродлении контракта напрямую 
зависит от строгости приговора.

Затягивание ситуации, о чем в по-
следнее время постоянно твердят ад-
вокаты обвиняемых, «подвешивает» не 
только игроков, но и клубы. «Зенит» - по-
своему, «Краснодар» - по-своему, ведь Па-
лата по разрешению споров способна 

рассмотреть его заявление только при 
личном присутствии Мамаева. 

Хочется, чтобы вся эта история так 
или иначе, но завершилась. Лично мне 
кажется, что оба футболиста понесли 
серьезное наказание. Конечно, решать 
суду, но, на мой взгляд, для всех было 
бы лучше, если в дальнейшем Кокорин 
и Мамаев искупали бы вину на поле, а 
не в колонии.

Пускай не в сборной России (туда им 
дорога, похоже, закрыта навсегда), не 
в «Зените» и не в «Краснодаре». Но ведь 
почетный президент «Ахмата» Рамзан 
Кадыров и президент «Урала» Григорий 
Иванов говорили, что готовы принять 
Кокорина и Мамаева в своих командах, 
исправить и возродить. А вдруг полу-
чится?

Вячеслав КОРОТКИН

САША И ПАША. КОНЕЦ ПЕРВОГО СЕЗОНА

«СУД УЧТЕТ ПИСЬМО КОКОРИНА. ОСТАЕТСЯ 
ОЦЕНИТЬ ИСКРЕННОСТЬ И ПОЛНОТУ РАСКАЯНИЯ»

Адвокат Максим Пашков в интервью «СЭ» оценил перспективы Александра Кокорина и Павла Мамаева на суде, где будет решено,  
останутся ли они в СИЗО еще на два месяца

СБОР ПОДПИСЕЙ  
МОЖЕТ ПОМОЧЬ  

КОКОРИНУ 
И МАМАЕВУ

- Не применительно 
к этому делу, а вообще 
хочется понять: насколь-
ко поведение адвокатов 
влияет на то или иное 
решение суда?

- Отвечу старым адвокатским 
анекдотом. Судья выносит подсу-
димому приговор за кражу, приго-
варивает его к пяти годам лишения 
свободы и добавляет: «Год за кра-
жу, четыре - за адвоката». Так что 
да, безусловно, этот фактор играет 
роль, но я не готов говорить о работе 
коллег применительно к этому делу.

- Во вторник было обнародо-
вано письмо Александра Кокори-
на, который в очередной раз при-
нес извинения. А какое-то время 
назад достоянием общественно-
сти стало его другое письмо, где 
он назвал россиян «стадом бара-
нов». Учитываются ли такие вещи 
судом?

- Обычно раскаяние в содеянном 
признается судом смягчающим об-
стоятельством. А вот искренность 
и, скажем так, полноту раскаяния 
суд оценивает по своему убежде-
нию. Что касается письма, в кото-
ром Александр якобы назвал рос-
сиян баранами, то мы не знаем всей 
истории. Важно знать, что ему на-
писали и как он ответил. Это важ-
но. Насколько понимаю, это была 
частная переписка. И получается 
так, что, с одной стороны, есть эта 
фраза, а с другой - опубликовано то, 
что не предназначалось для публи-
кации. Очень некрасивая история, 
потому что в частной беседе можно 
сказать что угодно, и нельзя это де-
лать достоянием общественности.

- Окружение Кокорина сейчас 
собирает подписи в поддержку 
игрока в крупных городах России. 
Это может учитываться судом?

- Да, суд может и это счесть 
смягчающим обстоятельством.

- То есть суд учитывает обще-
ственное мнение?

- Такого понятия, как общест-
венное мнение, нет. Суд может учи-
тывать прошлые заслуги подсуди-
мых, а они у Кокорина и Мамаева, 
безусловно, есть. И сбор этих под-
писей, насколько понимаю, идет 

как признание прошлых 
заслуг.

ЯВКА С ПОВИННОЙ  
МОГЛА БЫ ВСЕ 

ИЗМЕНИТЬ
- Доводилось слы-

шать такую мысль: 
если бы Кокорин и 
Мамаев в день проис-

шествия явились с повинной, 
а не скрывались от следствия, 
то вполне возможно, что они 
бы вообще не попали в СИЗО. 
На ваш взгляд, такое могло слу-
читься, если бы они повели себя 
по-другому?

- Я допускаю такое развитие 
событий, оно было бы вполне ре-
ально, но… Опять же, мы не зна-
ем стратегию защиты обвиняе-
мых. На мой взгляд, поведи они 
себя в тот день иначе, все могло 
бы быть по-другому.

- В СМИ была информация, 
что Кокорин и Мамаев через 
своих приятелей в тот же день 
пытались выкупить видеоза-
пись, на которой зафиксирован 
момент, когда Александр бьет 
стулом по голове госчиновни-
ка Дениса Пака. Мог этот факт 
стать ключевым для суда при 
принятии решения о заключе-
нии обоих под стражу?

- Я не знаю, соответствует ли 
действительности информация о 
попытках кого-то что-то выкупить. 
Но опять же если говорить не при-
менительно к этому делу, то такие 
действия - это уничтожение дока-
зательств в чистом виде. Для чего 
вообще применяется мера пресе-
чения в виде ареста? Во-первых, 
чтобы человек не скрылся, а во-
вторых, не мешал следственным 
действиям. А уничтожение дока-
зательств - это и есть противодей-
ствие следствию. И суд, как прави-
ло, именно так и расценивает по-
добные действия.

- Получается, у суда была 
железная логика поместить 
всю компанию в СИЗО, учи-
тывая тот факт, что обвиняе-
мые - состоятельные люди и 
они могли мешать следствию. 
И тем не менее четыре месяца 
расследования для такого дела 
- это много?

- По моему личному опыту, та-
кие дела один следователь разби-

рает за два месяца. Почему они 
находятся в СИЗО четыре меся-
ца - для меня загадка. Конкрет-
но в этом деле, на мой взгляд, все 
ясно: для его разбора нужна экс-
пертиза медицинского состояния, 
показания потерпевшего, пока-
зания свидетелей, показания об-
виняемых и очные ставки. Как 
правило, на все это нужно два, 
максимум три месяца и один сле-
дователь. И здесь мне понятны во-
просы коллег, которые недоуме-
вают из-за длительности процес-
са следствия.

- Следователи набрали 16 
томов. Это много для подоб-
ных дел?

- Это очень много. По большо-
му счету что там расследовать?

- Возможно такое, что Коко-
рин-младший и Мамаев полу-
чат реальные сроки за избие-
ние водителя, а Кокорин-стар-
ший за Пака получит условное 
наказание?

- Это решит суд. Могу лишь вы-
разить надежду на то, что все об-
виняемые сделают правильные 
выводы из этой ситуации.

ЛОГИЧНО ОТПРАВИТЬ 
КОКОРИНА И МАМАЕВА  
ПОД ДОМАШНИЙ АРЕСТ
- Еще один момент: Кокорин 

якобы оскорбил Пака по нацио-

нальному признаку. Подобные 
факты являются отягчающим 
обстоятельством?

- Подобные моменты суд может 
расценить как разжигание межна-
циональной розни. И это всегда ху-
же для обвиняемого. Но опять же 
мы не знаем, был ли этот мотив и 
доказан ли он следствием.

- Ваш прогноз - все они полу-
чат реальные сроки?

- Отвечу так: я не завидую су-
дье, потому что, какое бы он ни 
принял решение, его будут винить, 
что он вынес не тот вердикт - ли-
бо это будет общественность, либо 
сторона обвиняемых. Очень над-
еюсь, что этот приговор будет до-
стоянием общественности. Учи-

тывая резонанс дела, выписан он 
будет точно как надо.

- В среду суд будет рассматри-
вать продление их ареста. Уди-
витесь, если их оставят в СИЗО?

- Не удивлюсь. Это следует из 
логики развития событий. Хотя, на 
мой взгляд, мера пресечения в ви-
де заключения под стражу должна 
применяться очень избирательно 
и основательно. Насколько знаю, 
следствие по этому делу законче-
но, а сами обвиняемые знакомят-
ся с материалами уголовного де-
ла. То есть помешать сбору доказа-
тельств они не смогут по причине 
того, что все уже найдено. Поэтому, 
на мой взгляд, домашний арест на 
сегодняшний день был бы адекват-
ной мерой пресечения.

- Если им все-таки изменят 
меру пресечения с заключения 
под стражей на домашний арест, 
то смогут ли они посещать тре-
нировки своих команд или спор-
тивный зал?

- Такие ограничения определя-
ет суд. В моей практике было дело, 
когда суд запретил обвиняемому 
общаться исключительно со свиде-
телями по делу, а со всеми осталь-
ными - ради бога. Так вот, к нему 
приходили друзья, и чувствовал он 
себя замечательно. Приходил со-
трудник ФСИН, смотрел, что сви-
детелей нет. А что он еще может 
сделать? Ничего не нарушено.

Андрей СИЗЯКИН

КОКОРИН 
ИЗВИНЯЕТСЯ 
В ПУСТОТУ

Обозреватель «СЭ» 
- о бесполезности 
попыток команды 

Александра 
Кокорина оправдать 

футболиста

«Здравствуйте! Я, Александр 
Кокорин, хочу принести извине-
ния своим болельщикам, ребя-
там из команды и тренерскому 
штабу».

В этих простых словах, кото-
рые за день до нового судебного 
заседания распространило агент-
ство РИА Новости, нет ничего но-
вого. Кокорин уже извинялся - 
сделал это еще на первом суде 11 
октября. «Хочу принести изви-
нения и сказать, что мне очень 
стыдно перед родителями, перед 
клубом и болельщиками». Вот что 
он говорил перед тем, как впервые 
отправиться в тюрьму.

Раскаяние тогда не помогло. 
Вряд ли оно поможет и сейчас. 
Суду плевать на эмоции, это ста-
ло понятно с первого дня. Впро-
чем, и на разумные доводы тоже, 
но это уже другой разговор.

Речь сейчас о письме.
Не так важно, писалось оно ис-

кренне или под диктовку защиты, 
время и способ его появления го-
ворят сами за себя. Команда Ко-
корина продолжает странный и 
неуклюжий пиар, единственная 
цель которого, на мой взгляд, - со-
здать видимость работы, но точно 
не помочь футболисту.

Все публичные акции в под-
держку Кокорина до этого момен-
та проваливались.

- Поход к Малахову.
- Флешмоб футболистов в ин-

стаграме.
- Одиночные пикеты каких-то 

школьников, которых у здания су-
да показательно обнимала мама.

Интересно, пиар-стратеги Ко-
корина действительно считают, 
что честно отрабатывают гоно-
рар? По-моему, футболиста с ог-
ромным контрактом просто раз-
водят.

Появляется письмо, в кото-
ром нет ничего нового, но кото-
рое только напомнило людям о 
другом письме, где Кокорин на-
зывает народ стадом.

Кстати, лично я не склонен 
придавать много значения той 
оценке. Человек за решеткой всег-
да в стрессе, реакция на все обо-
стренная, кажется, весь мир про-
тив тебя. И не такое скажешь, тем 
более что речь шла о частной пе-
реписке. Но лучше бы после той 
истории обо всех письмах вооб-
ще забыть - отобрать у Саши руч-
ку и дать книгу. Нет, решили сно-
ва помочь.

В среду в Тверском суде будет 
еще один день сурка. Адвокаты 
потратят кучу слов и проявят ак-
терское мастерство. Следователь 
и прокурор с каменными лицами 
выслушают нападки в свой адрес 
и монотонно повторят то, что уже 
говорили. Усталый судья всех вы-
слушает, всем даст слово, удалит-
ся на совещание, а потом объя-
вит: удовлетворить ходатайство 
следствия.

И поедут Кокорин и Мамаев 
обратно в Бутырку ждать весну. 
Письмами тут ничего не решишь.

ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО 
КОКОРИНА

«Здравствуйте! Я, Алек-
сандр Кокорин, хочу прине-
сти извинения своим болель-
щикам, ребятам из команды и 
тренерскому штабу. За то, что 
подвел их и не могу помогать 
своим участием в тренировоч-
ном процессе и соревнованиях.

Как спортсмен и человек пу-
бличный, я не должен был так 
поступать, извиняюсь, не сдер-
жался.

Признаю, что моя реакция 
на оскорбления меня, моего 
брата и остальных присутст-
вующих была чрезмерной, но 
после конфликта я публично 
извинился и готов загладить 
причиненный вред.

Урок я полностью усво-
ил, тюрьма этому способст-
вует, очень хотелось бы вый-
ти на волю, активно заняться 
спортом и все свободное вре-
мя посвятить своей семье. Ог-
ромное спасибо за поддержку, 
она всегда для меня важна как 
в изоляторе, так и на свободе.

Ваш Саша». (РИА Новости)

МАТЧИ, КОТОРЫЕ ПРОПУСТЯТ КОКОРИН И МАМАЕВ В СЛУЧАЕ ПРОДЛЕНИЯ 
СРОКА НАХОЖДЕНИЯ В СИЗО

 Александр КОКОРИН Павел МАМАЕВ
 Зенит Краснодар

      Дата Турнир                Соперник      Дата Турнир                  Соперник
12 февраля ЛЕ Фенербахче (г) 14 февраля ЛЕ Байер (д)
21 февраля ЛЕ Фенербахче (д) 21 февраля ЛЕ Байер (г)
 2 марта ЧР Урал (г) 24 февраля КР Ростов (г)**
 7 марта ЛЕ Первый матч 1/4 финала*  3 марта ЧР Спартак (г)
10 марта ЧР Уфа (д)  7 марта ЛЕ Первый матч 1/4 финала*
14 марта ЛЕ Ответный матч 1/4 финала* 14 марта ЛЕ Ответный матч 1/4 финала*
17 марта ЧР Спартак (г) 10 марта ЧР Оренбург (д)
31 марта ЧР Оренбург (д) 17 марта ЧР Локомотив (г)
   31 марта ЧР Анжи (д)

* В случае выхода в следующую стадию.
** В случае выхода «Краснодара» в следующую стадию Мамаев также может пропустить два полуфинальных матча Кубка,  
даты которых еще не определены.

ОСОБОЕ МНЕНИЕ
Дмитрий ЗЕЛЕНОВ

В борьбе новичок «Зенита» полузащитник Вильмар БАРРИОС (справа).

Понедельник. Сан-Педро-дель-Пинатар. «Зенит» - Дюделанж» - 0:0. 
С мячом защитник питерцев Ярослав РАКИЦКИЙ.

28 ноября 2018 года. 
Москва. Кирилл КОКОРИН, 
Павел МАМАЕВ, Александр 
ПРОТАСОВИЦКИЙ  
и Александр КОКОРИН  
(слева направо)  
на заседании  
Тверского районного суда.Д
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ДЕБЮТНОЕ КЛАСИКО 
СОЛАРИ-ТРЕНЕРА

Сантьяго Солари возник на 
тренерской скамейке «Реала» как 
раз после того, как его предшест-
венник Хулен Лопетеги был раз-
бит в своем октябрьском клас-
сическом дебюте - сливочные, и 
так не показывавшие гениаль-
ной игры, сгорели в столице Ка-
талонии - 1:5, и испанский спе-
циалист с позором был отправ-
лен в отставку.

Аргентинцу не стоит опасать-
ся повторения этого сценария: 
неудача в первом для него кла-
сико в роли тренера, конечно, не 
добавит вистов карьере в Мадри-
де, но и не выкинет его на улицу. 
Даже теоретический проигрыш 
«Реалом» Кубка и чемпионата 
Испании будет забыт руковод-
ством «Королевского клуба», если 
Солари продолжит успехи сли-
вочных в Лиге чемпионов. Толь-
ко это может помочь экс-игро-
ку мадридцев остаться у руля - 

без ЛЧ даже золотой домашний 
дубль, в который верится с тру-
дом, не убедит президента Фло-
рентино Переса сохранить его в 
должности.

С другой стороны, у главно-
го тренера «Реала» есть отличный 
шанс одержать наконец первую 
действительно важную победу во 
главе столичного клуба - за 100 
дней, которые он провел там, ни 
одна игра из тех, что закончились 
в его пользу, не сравнится с кла-
сико. Пусть полуфинал и состо-
ит из двух матчей, но возможный 
успех на поле соперника повыша-
ет ставки вдвое.

ЛЕО - ПОД ВОПРОСОМ
Шансы Солари в среду вече-

ром не ударить в грязь лицом уве-
личиваются не без помощи его 
соотечественника Месси. На-
падающий «Барселоны», сделав 
дубль, спас для каталонцев на 
днях домашнюю ничью с «Вален-
сией» (2:2), но получил болезнен-
ный удар по ноге - пришлось даже 
на несколько минут присесть на 
бровке в окружении врачей. Тре-
нировку в понедельник он пропу-
стил, так что велика вероятность, 
что в среду «Камп Ноу» не увидит 
своего кумира.

Впрочем, отсутствие Лео еще 
ничего не гарантирует «Реалу». 
Разгром в октябрьском класико, 
первом и последнем для Лопете-
ги, случился как раз без барсе-
лонской «десятки» - аргентинец 
восстанавливался после перело-
ма руки, и его партнеры отлич-
но справились и сами. Другое де-
ло, что сине-гранатовые тогда бы-
ли куда свежее - все-таки начало 
сезона, - а сливочные куда уязви-
мее, чем сейчас.

СХЕМА БЕЗ ДЕМБЕЛЕ - 
ШАНС ДЛЯ БОАТЕНГА

Под вопросом и участие в 
матче Дембеле. Француз в от-
личие от Месси в понедельник 
провел тренировочное занятие, 
но не в общей группе - он про-
должает восстановление после 
травмы голеностопа, к которой 
в выходные добавилась сильная 
боль в горле. Если третий бом-
бардир «Барселоны» в этом се-
зоне - 13 мячей во всех турни-
рах, больше только у Суареса (16) 
и Месси (29), - не выйдет на по-
ле, это может привести к следу-
ющим кадровым решениям Эр-
несто Вальверде.

Отсутствие Рафиньи и Дембе-
ле (двух футболистов, способных 
закрыть фланги нападения), ско-
рее всего, заставит главного тре-
нера сине-гранатовых добавить 
игрока в центр поля и выбрать 
схему 4-4-2, где в пару к Суаре-
су в линию атаки выйдет… Боа-
тенг. Еще совсем недавно его не-
возможно было представить не то 
что в основе «Барсы» на класико - 

вообще в каталонском клубе. Но 
трансферные пути неисповеди-
мы, и 31-летний ганец, возмож-
но, получит в среду свой шанс.

ДУЭЛЬ ЖОРДИ АЛЬБА - 
ВАСКЕС

Успех в матче будет зависеть 
от исхода мини-сражений на ка-
ждом участке поля. Одной из са-
мых важных представляется ду-
эль на фланге - левом для «Барсе-
лоны», правом для «Реала» - между 
Жорди Альбой и Васкесом. Край-
ний защитник каталонцев нахо-
дится в сумасшедшей форме - в 
этом сезоне у него уже 14 (!) го-
левых передач во всех турнирах, 
больше в Испании только у Месси 
(16). Основную их часть Альба от-
дал как раз на Лео, но его потен-
циальное отсутствие не должно 
успокаивать Солари и компанию 
- у сине-гранатовых достаточ-
но игроков, способных грамотно 
распорядиться выве-
ренным пасом ис-
панца.

Задача по 
сдерживанию 
Альбы возло-
жена именно на 
Васкеса, который играет спра-
ва в нападении и наверняка бу-
дет высоко встречать левого за-
щитника-ассистента, чтобы ли-
шить его свободы. После того как 
Солари возглавил «Реал», Лукас 
стал для него незаменимым фут-
болистом - к слову, за это вре-
мя он провел на поле больше ми-
нут, чем Модрич. Примечательно, 
что в минувшем туре ла лиги оба 
- и Альба, и Васкес - не попали в 
стартовые составы на игры своих 
клубов: их явно берегли для кла-
сико (хоть Альбе и пришлось вый-
ти во втором тайме встречи с «Ва-
ленсией», потому что без него ка-
талонцы не справлялись).

А СУДЬИ КТО
Обслуживать класико будет 

бригада арбитра Матеу Лаоса. В 
Испании у 41-летнего валенсий-
ца, который отработал два матча 
группового турнира ЧМ-2018 Да-
ния - Австралия (1:1) и Исландия 
- Хорватия (1:2), сложилась репу-
тация судьи, который благоскло-
нен к «Реалу» и любит ошибаться 
не в пользу «Барселоны».

Так, два года назад каталон-
ская пресса обвинила его во всех 
смертных грехах, когда в кубко-
вой игре «Реал» - «Севилья» он на-
значил пенальти в ворота коман-
ды из Андалусии: Хамес Родригес 
толкнул Мариано, тот по инерции 
влетел в Модрича, и Лаос зафик-
сировал нарушение на хорвате.

А в прошлом сезоне скандалом 
закончился матч «Лас-Пальмас» - 
«Барселона» (1:1). Лаос сначала 

не удалил вратаря хозяев за оче-
видную игру рукой за пределами 
штрафной площади, а во втором 
тайме назначил спорный пеналь-
ти в ворота гостей. Мяч попал в 
руку Диню, но даже эксперты из-
дания Marca, которое сложно за-
подозрить в симпатиях к сине-
гранатовым, отметили, что в дви-
жении французского защитника 
не было умысла и одиннадцати-
метровый был чрезмерным на-
казанием.

ПОСЛЕДНИЙ ВЫЛЕТ 
«БАРСЫ»

Сине-гранатовые в Испании - 
абсолютные властелины нацио-
нального Кубка. 30 титулов всего 
(у ближайшего преследователя, 
«Атлетика» из Бильбао, - 23; у «Ре-
ала» - 19), участие в пяти послед-
них финалах, четыре победы под-
ряд. Начиная с сезона-2013/14 
«Барса» всегда доходила до реша-
ющего матча, а последний ее куб-

ковый вылет на пути к финалу 
случился ровно 

шесть лет назад. Кто тогда оста-
новил каталонцев? Правильно.

В феврале 2013-го «Реал» до-
ма свел первый полуфиналь-
ный матч вничью (1:1), а на вы-
езде положил хозяев на лопатки 
- 3:1. «Барселона» в те дни нахо-
дилась в режиме свободного па-
дения - у Тито Вилановы, кото-
рому за год до этого диагности-
ровали рак околоушной железы, 
случился рецидив болезни, поэ-
тому командой руководил его по-
мощник Жорди Роура. Тогда-то 
и выяснилось, что даже звезды 
такой величины не могут хоро-
шо играть сами по себе.

Примечательно, что «Реал» 
не смог взять трофей - в фина-
ле случилось мадридское дер-
би и «Атлетико», забив побед-
ный гол в дополнительное вре-
мя (2:1), завоевал первый свой 
Кубок Испании за 17 лет. Эпо-
ха Жозе Моуринью на «Сан-
тьяго Бернабеу» закончилась, 
сливочных принял Карло Анче-
лотти, и уже через год «Королев-
ский клуб», вновь дойдя до фина-
ла, исправился перед болельщи-
ками за свою оплошность.

Кстати, та победа в 2014-м 
была одержана как раз над «Бар-
селоной» (2:1), поэтому два по-
следних их кубковых свидания 
остались за мадридцами. Как 
все сложится на этот раз?

Егор БЫЧКОВ

ОРИЕНТИРОВОЧНЫЕ СОСТАВЫ
 Вариант «СЭ»

БАРСЕЛОНА С МЕССИ

БАРСЕЛОНА БЕЗ МЕССИ

РЕАЛ

ФУТБОЛ КУБОК ИСПАНИИ. 1/2 финала. Первый матч

«БАРСЕЛОНА» БЕЗ МЕССИ, «РЕАЛ» - С НАДЕЖДОЙ
Жеребьевка полуфинала Кубка Испании обеспечила футбольных гурманов насыщенным меню: 

число класико в сезоне увеличилось с двух до четырех. Каталонцы и мадридцы встретятся трижды в течение одного месяца. 
Первое свидание - уже сегодня. Рассказываем все, что нужно знать об этом матче.

СЫГРАЕТ ЛИ ЛЕО?
Вчера четыре ведущих 

спортивных издания Испании 
дали четыре разных прогно-
за по поводу участия в класи-
ко Лионеля Месси. Sport дал 
однозначный ответ: «Да». Из-
дание Mundo Deportivo заяви-
ло, что все зависит от самого 
аргентинца - он примет реше-
ние в день матча. Газета Marca 
предположила, что многое за-
висело от вчерашнего состоя-
ния звезды. Наконец, AS пол-
ностью воздержалась от точ-
ного прогноза.

Эрнесто ВАЛЬВЕРДЕ: «МЕССИ? 
РЕШИМ В ДЕНЬ МАТЧА»

Значительная часть предматчевых пресс-конференций во втор-
ник была посвящена здоровью Лионеля Месси.

- В каждом матче футболисты получают ушибы. С Лео все хоро-
шо. Но нужно подождать среды, тогда и примем окончательное ре-
шение, - отметил главный тренер «Барселоны» Эрнесто Вальверде. 
- Посмотрим, как он восстановился, и нужно ли еще одно обследо-
вание. Ничего другого на эту тему сообщить вам не могу. Понимаю, 
что все хотят от меня услышать сегодня, но придется подождать 
еще один день.

- Здорово, когда на поле во всех матчах выходят лучшие, - отме-
тил главный тренер «Реала» Сантьяго Солари. - Сказывается ли си-
туация с Месси на нашей подготовке? Совершенно никак. Что для 
меня класико? Это особые матчи давних соперников. Например, «Бо-
ка Хуниорс» - «Ривер Плейт», «Интер» - «Милан», «Сан-Лоренсо» - «Ура-
кан». И, конечно, «Реал» - «Барселона». А также «Реал» - «Атлетико».

ПРОГНОЗЫ ИЗ ИСПАНИИ
Хуан КАСТРО, журналист Marca:

- Все зависит от того, сыграет ли Месси. Думаю, 
без аргентинца будет равная игра, и повторения ок-
тябрьского разгрома не произойдет. Если Лео появит-
ся на поле, предположу, что шансы на выход в финал 
примерно такие: 70% у «Барселоны», 30% у «Реала». 
Но речь именно о двух матчах, а не об игре в среду. 
Науэль МИРАНДА, журналист Radio Marca Valencia:

- Думаю, «Реал» - фаворит. Нынешняя ситуация 
сильно отличается от той, что была в первом класи-
ко сезона. Похоже, Месси не готов играть все 90 ми-
нут, и это существенным образом меняет расклад сил. 
Мадридцы в отличной форме, и я считаю, что Бензе-
ма, который сейчас проживает лучший отрезок, чем 
любой другой игрок из обеих команд, доставит «Бар-
селоне» много проблем.

МЕССИ В МАТЧАХ 
С «РЕАЛОМ»

Чемпионат Испании

Матчи 24
Мячи 18
Голевые передачи 9

Кубок Испании

Матчи 6
Мячи 0
Голевые передачи 3

Суперкубок Испании

Матчи 6
Мячи 6
Голевые передачи 2

Еврокубки

Матчи 2
Мячи 2
Голевые передачи 0

Всего

Матчи 38
Мячи 26
Голевые передачи 14

Дома

Матчи 17
Мячи 11
Голевые передачи 5

Под 10-м номером

Матчи 34
Мячи 23
Голевые передачи 12

ВИНИСИУС ЖУНИОР: 
«Я НИЧЕГО НЕ БОЮСЬ»

Для 18-летнего нападающего мадридцев Виниси-
уса Жуниора сегодняшний класико станет первым 
в карьере.

- Мне ничего не страшно, - сказал бразилец в ин-
тервью UOL Sports. - Потому что играю за лучшую ко-
манду в мире - «Реал». И сделаю все возможное, чтобы 
помочь ей сегодня. На левом фланге, на правом или в 
центре - все равно. Солари попросил меня играть сле-
ва, потому что у Бэйла справа получается лучше. Мы 
сейчас набрали ход и показываем лучший футбол со 
старта сезона.
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Лионель МЕССИ
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ХОККЕЙ

КХЛ. Регулярный чемпионат

НХЛ. Регулярный чемпионат

НЕ НАДО СМЕЯТЬСЯ НАД ПАДЕНИЕМ МОУРИНЬЮ
Корреспондент «СЭ» объясняет, почему КХЛ правильно сделала, удалив из своих официальных аккаунтов 

в соцсетях видео падения португальского тренера перед матчем «Авангард» - СКА

У
мение смеяться над собой и 
раздувать обычную историю 
до события вселенского мас-

штаба - абсолютно нормальные и 
где-то даже естественные вещи для 
журналистов. Но вчерашняя исто-
рия с падением Жозе Моуринью 
неожиданно вызвала странную ре-
акцию у ряда моих коллег. Ини-
циатива сотрудника, который от-
вечает за ведение социальных се-
тей КХЛ, выложить видео эпизода, 
изначально показалась странной. 
Падение на глазах всего мира - не 
самый приятный эпизод. 

По себе знаю, что нет ничего ве-
селого или невероятно забавного в 
том, чтобы поскользнуться и вне-
запно рухнуть на лед, не успев себя 
подстраховать. Даже если ты пол-
ностью экипирован в хоккейную 
амуницию, можно получить как 
минимум ушиб. Нападающий СКА 
Николай Прохоркин, который в ин-
тервью Алексею Шевченко назвал 
ситуацию «колхозом», был черес-
чур эмоционален, но прав по сути. 

Моуринью рисковал схлопотать 
серьезную травму. СМИ по обе сто-
роны Атлантики охотно подхва-
тили историю. Мой коллега Игорь 
Еронко, опубликовавший в твит-
тере видеозапись падения, второй 
день отвечает уверенным «Sure» 
на просьбы десятков журналистов 
из самых различных изданий ис-
пользовать видео. Собирать клики 
и просмотры в нынешнее время не 
возбраняется, а только приветству-
ется. Без этого СМИ сейчас никуда. 
Про мемы в интернете и говорить 
не приходиться. У любителей по-
зубоскалить появилось много ва-
риантов блеснуть юмором.

Но вот официальный сайт КХЛ 
изначально не должен был делать 
из высокого гостя обычного клоу-
на. Я совершенно не понимаю воз-
мущение своих давних знакомых 

решением пресс-службы лиги вы-
пилить из социальных сетей видео-
запись падения. О нем и так узнали 
все, кто хотел, без всяких ретвитов 
и лайков удаленного впоследствии 
поста от КХЛ. Это во-первых. 

Во-вторых, великого португаль-
ца пригласили в Россию на хоккей 
серьезные люди. В ложе вместе с 
Моуринью и большим числом хок-
кейных випов - боссов «Авангар-
да» и СКА - находились кандидат в 
президенты РФС Александр Дюков 
и главный тренер сборной России 
Станислав Черчесов.

Звездный гость с самого утра 
появился на арене в Балашихе и 
был очень любезен, посетив рас-
катку хозяев, пообщался с главным 
тренером Бобом Хартли, сфото-
графировался с игроками. Пресс-
служба команды использовала 
маркетинговый потенциал Осо-
бенного по максимуму. Это дейст-
вительно было здорово.

Наконец, у меня возникает во-
прос: какой сиюминутный хайп во-
круг падения мог поднять престиж 
и узнаваемость КХЛ? Я уже молчу 
про рост интереса к трансляциям 
и покупке атрибутики. В теории 
футболка с падающим Моуринью 
и какой-нибудь фразой про Бала-
шиху могла стать хитом. Еще был 
ретвит со стороны официального 
сайта НХЛ. Это, наверное, особый 
случай с учетом холодной войны 
между двумя лигами. Но о нем по-
забудут на следующий день. 

Специально изучил первую ре-
акцию зарубежных СМИ. Цент-
ральная и единственная фигура - 
Моуринью. Про КХЛ одна строчка 
где-то в недрах заметок. Кто-то в 
Англии вообще написал про то, что 
дело произошло в Сибири, видимо, 
подглядев официальное название 
«Авангарда». Антураж, сопутству-
ющий падению года, никого не ин-
тересовал. Упоминаний про то, что 
португалец находится без работы 
после увольнения из «Манчестер 
Юнайтед», - полно.

Привлечение на хоккей извест-
ных фигур из мира шоу-бизне-
са, культуры и спорта - логичная 

идея. Кусочек от их популярности 
может принести позитивные пло-
ды и для лучшей в мире игры на 
льду. Я сам недавно с удовольст-
вием прослушал, как известный 
рэпер Снуп Дог половину перио-
да в неповторимом стиле «гонял 
шайбу» на матче «Лос-Анджеле-
са», забравшись в рубку к коммен-
таторам. 

В КХЛ сотрудничество прино-
сит плоды, как в случае с «Ак Бар-
сом», заключившим просмотро-
вый контракт с самым популяр-
ным футбольным ютуб-блогером 
Евгением Савиным. Получилось 
классно. «Спартак» удачно экс-
плуатирует историю с певицей 
Максим. Одна из ее композиций 
очень полюбилась фанатам крас-
но-белых, а сама исполнительни-
ца иногда выступает на москов-
ских матчах.

С нетерпением жду, когда хок-
кейные клубы задумаются о кол-
лаборации с набирающим попу-
лярность километровыми шагами 
у подрастающего поколения ки-
берспортом. В Европе пока в этом 
направлении доминирует фут-
бол. Одна из сильнейших команд 
в дисциплине Dota 2 носит на-
звание «ПСЖ». Немецкий «Шаль-
ке-04» продвигается в Лиге легенд, 
датский «Копенгаген» - в Counter-
Strike и так далее.

Это отличный пример того, как 
надо продвигать свой продукт. КХЛ 
есть над чем задуматься. Напри-
мер, почему она отсутствует в из-
вестных хоккейных симуляторах. 
Но в случае с Моуринью лига сде-
лала все правильно, пусть и нем-
ного неуклюже, исправив собст-
венную ошибку.

КРИТИКА

В ВАШИНГТОНЕ НЕДОВОЛЬНЫ ИГРОЙ 
КУЗНЕЦОВА И ОРЛОВА

Невыразительная серия «Вашингтона», который проиграл восемь 
матчей из последних девяти, вызвала волнение в руководстве коман-
ды. Генеральный менеджер команды Брайан Маклеллан высказал ряд 
претензий, и под его залп попали и россияне. В частности, он заявил, 
что в команде хотят, чтобы Евгений Кузнецов играл более уверенно - 
так, как он делал это в прошлом плей-офф.

Но если кризис Кузнецова, который забросил только 10 шайб в этом 
сезоне, отчасти можно объяснить его непростым восстановлением по-
сле сотрясения мозга, которое он получил в конце ноября, то пробле-
мы вполне здоровых защитников просто ужасают. Маклеллан также 
дал понять, что его разочаровывает игра пары Нисканен - Орлов, ко-
торых «раздевают» соперники любого уровня. На двоих они получают 
почти 11 миллионов долларов, и оба в числе худших по показателю по-
лезности в команде («-11» и «-12» соответственно).

Анастасия ЖДАНОВА

Илья КОВАЛЬЧУК: «ЕСЛИ БУДУ НУЖЕН СБОРНОЙ, 
ВСЕГДА ГОТОВ ЗА НЕЕ СЫГРАТЬ»

Российский форвард «Лос-Анджелеса» набрал 2 (0+2) очка в матче против «Рейнджерс»,  
а после его окончания дал интервью корреспонденту «СЭ»

РЕЙНДЖЕРС - ЛОС-АНДЖЕЛЕС -  
3:4 ОТ (1:1, 1:0, 1:2, 0:1)

Голы: Крайдер - 24 (Дианджело, Зибане-
жад), 8:32 - 1:0. Кемпе - 6 (Ковальчук, Хагелин), 
17:23 - 1:1. Зибанежад - 21 (Цуккарелло, Ста-
ал), 20:32 - 2:1. Копитар - 16 (Ковальчук), 45:04 
- 2:2. Маккуэйд - 1, 49:15 - 3:2. Кемпе - 7 (Тоф-
фоли, Амадио), 59:00 - 3:3. Тоффоли - 9 (Кем-
пе), 60:25 - 3:4. Вратари: Лундквист - Куик (58:37 
- 59:00). Штраф: 4 - 4. Броски: 27 (12+12+3+0) 
- 30 (8+13+8+1).

Артем ВЕНЕВЦЕВ из Нью-Йорка

- «Лос-Анджелес» находится в непро-
стом положении, команда идет вне зо-
ны плей-офф.

- У нас много ребят-ветеранов в коман-
де, я один из них. Конечно, хотелось бы 
проводить больше времени на льду, нужно 
заслужить доверие тренера. Будем старать-
ся, тренироваться, еще тридцать игр впе-
реди, восемь очков до зоны плей-офф оста-
лось. Будем пытаться побеждать больше.

Сейчас у нас очень важная выезд-
ная серия на «Востоке». Играем против 
команд, которых можно и нужно побе-
ждать. Да, завтра третья встреча за че-
тыре дня - но надо находить в себе силы. 
С хорошим настроением выйдем играть 
против «Нью-Джерси».

Я уже был в такой ситуации в «Девилз» 
в первый год после того, как я подписал с 
ними контракт. Мы ужасно начали сезон, 
но боролись до конца и чуть-чуть не по-
пали в Кубок Стэнли. Для нас плей-офф 
начался уже сейчас.

- Завтра вы играете против «Нью-
Джерси» (матч «Девилз» - «Старз» состо-
ялся в ночь со вторника на среду. - Прим. 
«СЭ») впервые после возвращения в 
НХЛ. Есть какой-то мандраж?

- Нет.
- Как считаете, болельщики примут 

вас или посвистят?
- Посмотрим, думаю, конечно, посви-

стят. Ничего страшного. Всегда приятно 
вернуться и сыграть против своей быв-
шей команды. Уверен, что в мой адрес 
будет много недовольных криков. Однако 
это свободная страна, и болельщики мо-
гут делать все, что захотят. Я ведь всего 
лишь хоккеист, поэтому просто выйду на 
лед и сделаю все возможное, чтобы моя 
команда победила. 

- Учитывая место «Кингз», не опаса-
етесь, что клуб сейчас устроит распро-
дажу перед дедлайном?

- Это все на усмотрение менеджмента. 
Мы всего лишь игроки, наше дело выхо-
дить и стараться побеждать. Генераль-
ный менеджер, президент, они очень 
опытные ребята, которые знают, что де-
лать, чтобы усилить команду.

- У вас сейчас 25 очков после 42 игр. 
Ожидали большего перед возвраще-
нием в НХЛ?

- Конечно, хотелось большего, и нача-
ло сезона было неплохое. Потом произош-
ли некие изменения, стал очень мало иг-
рать. Однако сейчас, слава богу, возвра-
щаю доверие тренера, будем надеяться, 
что буду играть больше.

- Что же все-таки случилось на 
том отрезке, когда тренер сажал вас 
в запас?

- Не знаю. Это вы у него спросите. Мое 
дело - выходить и играть, сколько дают. 

- Сейчас отношения наладились? 
Пятнадцать с половиной минут сегод-
ня сыграли…

- Ничего себе. Наверное, уже да - очень 
много.

- Сейчас все обсуждают будущее 
Артемия Панарина. Позовете его в «Лос-
Анджелес» летом?

- Он взрослый парень уже, сам опреде-
лится, где ему продолжать карьеру. Если 
соберется в Лос-Анджелес, то пусть на-
бирает.

- Говорят, и что Николай Прохоркин 
летом может перебраться в «Кингз». 
Будет здорово, если в «Кингз» больше 
русских будет?

- У нас один русский появился (Ники-
та Щербак. - Прим. «СЭ»), сейчас в фарм-
клубе играет. Поэтому не знаю насчет 
этого.

- Обсуждали в команде падение 
Жозе Моуринью перед матчем «Аван-
гард» - СКА?

- Да, мне Дрю Даути показал в инста-
граме, что он упал, чуть плечо не вывер-
нул. Надо было продумать, ковер поло-
жить получше.

- Его появление на хоккее - плюс 
для КХЛ?

- Конечно - это здорово. Когда человек 
с таким именем приезжает, уделяет вни-
мание хоккею в России, это популяриза-
ция игры. Будем надеяться, что его при-
влекут и к сборной, еще к каким-нибудь 
мероприятиям..

- Удается следить за КХЛ?
- За СКА обязательно слежу, за «Спар-

таком». В этом сезоне «Автомобилист» 
очень подтянулся.

- Если «Кингз» не попадут в плей-
офф, готовы сыграть за сборную Рос-
сии на чемпионате мира?

- Посмотрим. Если буду нужен, я всег-
да «за».

ЗАПАДНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

Тихоокеанский дивизион

 И В ПО П Ш О
1. Калгари 53 34 5 14 197-152 73
2. Сан-Хосе 53 30 7 16 190-169 67
3. Вегас 54 29 4 21 160-148 62
4. Ванкувер 53 24 6 23 153-164 54
5. Аризона 52 23 5 24 138-150 51
6. Эдмонтон 52 23 5 24 151-172 51
7. Анахайм 53 21 9 23 124-168 51
8. Лос-Анджелес 52 21 4 27 150-157 46

Центральный дивизион

1. Виннипег 52 34 2 16 185-146 70
2. Нэшвилл 54 31 4 19 166-139 66
3. Даллас 53 28 4 21 138-134 60
4. Миннесота 52 26 4 22 146-149 56
5. Колорадо 51 22 8 21 170-167 52
6. Сент-Луис 50 23 5 22 143-151 51
7. Чикаго 53 20 9 24 167-196 49

ВОСТОЧНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

Атлантический дивизион

 И В ПО П Ш О
1. Тампа-Бэй 52 39 2 11 205-146 80
2. Торонто 52 32 3 17 185-146 67
3. Монреаль 53 29 6 18 160-155 64
4. Бостон 52 28 7 17 149-135 63
5. Баффало 51 25 6 20 148-156 56
6. Флорида 50 21 8 21 156-175 50
7. Детройт 53 21 7 25 150-174 49
8. Оттава 52 19 5 28 159-194 43

Столичный дивизион

1. Айлендерс 51 30 6 15 151-125 66
2. Питтсбург 52 28 6 18 183-160 62
3. Вашингтон 52 28 6 18 175-166 62
4. Коламбус 51 28 3 20 163-159 59
5. Каролина 52 25 6 21 148-155 56
6. Филадельфия 53 24 6 23 153-177 54
7. Рейнджерс 52 22 8 22 148-175 52
8. Нью-Джерси 51 20 7 24 152-173 47

В плей-офф выходят восемь команд от каждой конференции:  
по три лучших из дивизиона и еще две, набравшие наибольшее количество очков.

НАШИ В НХЛ: 5 ФЕВРАЛЯ
Игрок Клуб Матч О (Г+П) ИВ +/- Б

ЗАЩИТНИКИ
ЛЮБУШКИН Аризона Даллас (г) - 4:5 1 (0+1) 11.30 0 1
ПРОВОРОВ Филадельфия Ванкувер (д) - 2:1 0 25.42 -1 1
ЗАЙЦЕВ Торонто Анахайм (д) - 6:1 0 20.30 -1 2

НАПАДАЮЩИЕ
КОВАЛЬЧУК Лос-Анджелес Рейнджерс (г) - 4:3 ОТ 2 (0+2) 15.30 +1 2
РАДУЛОВ Даллас Аризона (д) - 5:4 1 (0+1) 19.03 0 3
ГУРЬЯНОВ Даллас Аризона (д) - 5:4 1 (0+1) 9.30 -2 2
БУЧНЕВИЧ Рейнджерс Лос-Анджелес (д) - 3:4 ОТ 0 16.51 -1 1
ГОЛДОБИН Ванкувер Филадельфия (г) - 1:2 0 16.36 +1 3
НАМЕСТНИКОВ Рейнджерс Лос-Анджелес (д) - 3:4 ОТ 0 14.43 0 1
ВОРОБЬЕВ Филадельфия Ванкувер (д) - 2:1 0 8.31 0 2

Указаны набранные очки, игровое время, плюс/минус и броски в створ.

ВЧЕРА

Ак Барс - Торпедо - 5:1
Спартак - ХК Сочи - 3:1

СЕГОДНЯ

12.30*.  Адмирал - Куньлунь 
(КХЛ ТВ)

*Время московское.

ЗАПАД
 И В ПО П Ш О
 1. ЦСКА* 56 47 0 9 169-69 94
 2. СКА* 56 43 5 8 187-76 91
 3. ЛОКОМОТИВ 57 38 4 15 149-106 80
 4. ЙОКЕРИТ 56 35 6 15 176-141 76
 5. ДИНАМО М 56 30 5 21 136-128 65
 6. СПАРТАК 57 28 8 21 151-141 64
 7. Витязь 56 27 6 23 122-144 60
 8. ХК Сочи 57 23 10 24 132-150 56
 9. Динамо Р 57 22 10 25 113-146 54
10. Северсталь 57 20 4 33 110-166 44
11. Динамо Мн 56 16 8 32 107-161 40
12. Слован 56 14 3 39 95-189 31

ВОСТОК
 И В ПО П Ш О
 1. АВТОМОБИЛИСТ* 57 43 1 13 171-110 87
 2. БАРЫС* 56 35 9 12 177-138 79
 3. АК БАРС 57 36 5 16 153-125 77
 4. АВАНГАРД 58 36 5 17 164-126 77
 5. МЕТАЛЛУРГ  57 37 2 18 164-125 76
 6. САЛАВАТ  
   ЮЛАЕВ 58 30 9 19 151-129 69
 7. Торпедо 57 24 10 23 160-178 58
 8. Трактор 56 26 3 27 96-137 55
 9. Сибирь 57 24 5 28 133-166 53
10. Нефтехимик 57 21 6 30 119-146 48
11. Куньлунь 56 19 9 28 127-168 47
12. Адмирал 55 18 5 32 124-163 41
13. Амур 55 15 9 31 108-161 39

*Лидеры дивизионов
Подсчет ведется по двухочковой системе

АК БАРС - ТОРПЕДО -  
5:1 (1:0, 1:0, 3:1) 

Голы: Зарипов - 6 (Лукоянов, Ма-
нухов), 2:13 - 1:0. Ткачев - 9, 31:00 - 
2:0. Саболич - 12 (Семин), 42:33 - 2:1. 
Зарипов - 7 (бол., Азеведо, Ландер), 
57:43 - 3:1. Галиев - 10 (п.в., Ткачев, 
Попов), 58:11 - 4:1. Основин - 4 (Зари-
пов), 59:17 - 5:1. Вратари: Подъяполь-
ский (58:00 - 58:11) - Браст. Штраф: 
4 - 20. Броски: 40 (14+10+16) - 24 
(4+11+9). Судьи: Овчинников, Щенев. 
5 февраля. Казань. «Татнефть-Арена». 
7251 зритель.

СПАРТАК - ХК СОЧИ -  
3:1 (2:1, 0:0, 1:0) 

Голы: Талалуев - 3 (Федоров), 
5:39 - 1:0. Точицкий - 5 (Бакош, Кол-
линс), 12:02 - 1:1. Хохлачев - 18 (Ку-
лик, Федоров), 15:57 - 2:1. Никонцев - 
17 (бол., Григорьев, Хохлачев), 51:27 - 
3:1. Вратари: Гудачек - Шикин (59:06). 
Штраф: 4 - 4. Броски: 25 (5+15+5) - 22 
(8+5+9). Судьи: Сергеев, Сидоренко. 
5 февраля. Москва. «ЦСКА Арена». 
9726 зрителей.

ОСОБОЕ МНЕНИЕ
Михаил ЗИСЛИС

Понедельник. Балашиха. «Авангард» - СКА - 2:0.  
Знаменитый футбольный тренер Жозе МОУРИНЬЮ перед символическим вбрасыванием. 

НХЛ-2018/19:  
САМЫЕ 

РЕЗУЛЬТАТИВНЫЕ
Бомбардиры: КУЧЕРОВ (Тампа-Бэй) - 

80 (22+58), Кейн (Чикаго), Макдэвид (Эд-
монтон) - 76 (31+45), Годро (Калгари) - 
74 (29+45), Рантанен - 74 (23+51), Мак-
киннон (оба - Колорадо) - 71 (27+44), 
Пойнт (Тампа-Бэй) - 65 (30+35), Уилер 
(Виннипег) - 64 (10+54), Драйзайтль (Эд-
монтон) - 63 (29+34), Марнер (Торонто) 
- 63 (20+43)…

Снайперы: ОВЕЧКИН (Вашингтон) - 
37, Кейн, Макдэвид, Скиннер (Баффа-
ло), Таварес (Торонто) - 31, Пастрняк 
(Бостон), Пойнт - 30, Годро, Драйзайтль, 
Ландеског (Колорадо) - 29…

Ассистенты: КУЧЕРОВ - 58, Уилер - 
54, Рантанен - 51, Бернс (Сан-Хосе) - 47, 
Годро, Кейн, Макдэвид - 45, Маккиннон - 
44, Марнер - 43, Джиордано (Калгари) - 
42, МАЛКИН (Питтсбург) - 41…

Воскресенье. Нью-Йорк. «Айлендерс» - «Лос-Анджелес» - 4:2.  
Нападающий «Кингз» Илья КОВАЛЬЧУК спешит поздравить партнеров с заброшенной шайбой. 

ВЧЕРА

Рейнджерс - Лос-Анджелес - 3:4 ОТ
Филадельфия - Ванкувер - 2:1

Торонто - Анахайм - 6:1
Даллас - Аризона - 5:4

ЗАВТРА

3.30*. Торонто - Оттава
4.00. Рейнджерс - Бостон

 *Время московское.

МЭТТЬЮС  
ПОДПИСАЛ  

НОВЫЙ КОНТРАКТ  
С «ТОРОНТО»

Нападающий «Торонто» Остон 
Мэттьюс подписал новый контракт с 
клубом, сообщает официальный сайт 
«Мэйпл Ливз». Соглашение 21-летнего 
форварда рассчитано на пять лет на 
общую сумму 58,17 миллиона долла-
ров, средняя зарплата за сезон соста-
вит 11,634 миллиона.

Мэттьюс перешел в «Торонто» летом 
2016 года, подписав трехлетний кон-
тракт. На драфте он был выбран под 
первым номером. В текущем сезоне 
на его счету 38 матчей и 46 (23+23) оч-
ков. Всего в НХЛ он набрал 178 (97+81) 
очков в 182 встречах. (Официальный 
сайт «Торонто»)
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КХЛ-2018/19:  
САМЫЕ РЕЗУЛЬТАТИВНЫЕ

Бомбардиры: ГУСЕВ (СКА) – 71 (14+57), Доус (Автомобилист) - 
62 (26+36), Шипачев – 59 (18+41), Кагарлицкий (оба - Динамо М) – 
58 (22+36), Мозякин (Металлург) - 52 (21+31), О’Нилл (Йокерит) - 52 
(11+41), Дитц (Барыс) – 51 (16+35), Умарк (Салават Юлаев) – 49 (10+39), 
Григоренко (ЦСКА) - 47 (15+32), Секстон (Автомобилист) – 46 (22+24), 
Маннинен (Йокерит) - 46 (20+26), Эллисон (Металлург) – 46 (16+30)…

Снайперы: ДОУС - 26, Капризов (ЦСКА) - 24, Виделль (Динамо Р), 
Кагарлицкий, Михеев (Авангард), Петерссон (Барыс), Секач (Ак Барс), 
Секстон - 22, Да Коста (Автомобилист), Мозякин (Металлург) - 21…

Ассистенты: ГУСЕВ – 57, О’Нилл, Шипачев - 41 Умарк - 39, Доус, 
Кагарлицкий - 36, Дитц - 35, Григоренко, Майоне (Динамо Р) - 32, Мо-
зякин - 31… 
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ХОККЕЙ

«ЛОС-АНДЖЕЛЕС» ЖДЕТ ПРОХОРКИНА
Будущее форварда СКА, потенциальный обмен Артемия Панарина и Сергея Бобровского и первый гол лучшего защитника МЧМ Александра Романова за ЦСКА - в новом выпуске авторской рубрики корреспондента «СЭ»

ПРОХОРКИН

1 

В ноябре Майк Фута, ассистент гене-
рального менеджера «Лос-Анджелеса», 
посетил Финляндию, а затем отправил-
ся в Санкт-Петербург. Поездка не афи-
шировалась просто потому, что, во-пер-
вых, Фута не генменеджер, а во-вторых, 
каждый год ездит в Россию. Последить 
за проспектами, найти хоккеистов, ко-
торых можно было бы подписать в каче-
стве свободных агентов. Россия нынче 
- популярный маршрут даже для гене-
ральных менеджеров. Только за прош-
лый год как минимум восемь сюда при-
езжали - это только известные случаи.

2

В Финляндии Фута просматривал 
Расмуса Купари, обладателя золота 
МЧМ-2019, который поедет на ближай-
ший этап Евротура. В Санкт-Петербур-
ге - Николая Прохоркина. Было это сра-
зу после международной паузы, а Нико-
лай играл в ней за олимпийскую сборную 
на Кубке Германии, поэтому на первый 
матч его не выпустили. Зато выпусти-
ли на второй, причем в первом звене, и 
он набрал 5 (3+2) очков. Само собой, он 
привлекает серьезное внимание «Кин-
гз». Они давно хотят его перевезти в Ка-
лифорнию. И на этот раз Прохоркин за-
верил Футу, что они его дождутся. Что 
продлевать контракт со СКА он не будет. 
Даже при том, что у «Королей» принципи-
альная позиция не включать в соглаше-
ния пункты о возвращении в Европу или 
возможности отказа отправляться в АХЛ.

3

Получится ли у Николая? Почему бы 
и нет. Контракт ему дадут на год - боль-
ший срок просто нельзя в его возрасте, 
что, возможно, даже лучше. Адриана 
Кемпе он легко подвинет. Купари тоже 
должен, но тому, топ-проспекту «Кингз», 
доверия будет побольше. Можно даже с 
Картером побороться за роль второго 
центра. К тому же Джефф легко может 
и на фланг перебраться. И его обмен не 
исключен. Хотя в декабре TSN опубли-
ковала информацию, согласно которой 
в случае обмена Картер не исключа-
ет возможности завершения карьеры.

4

В этом случае «Лос-Анджелес» полу-
чит штраф: 3,75 миллиона долларов бу-
дут висеть в платежке на протяжении 
трех лет. Почему завершить - из его 
11-летнего контракта (до 2013-го такие 
можно было заключать) стоимостью в 
58 миллионов осталось лишь три с не-
большим года, за которые ему полага-
ется 7 миллионов. Пункта о запрете на 
обмен нет, но такой вот элемент дав-
ления существует. Впрочем, бояться 
стремительно постаревшего Картера 
- в лес не ходить. Прохоркин и физи-
чески, и ментально готов к вояжу за 
океан. Приедет он в удачный момент 
с четкой ставкой на будущее у коман-
ды с реноме второго главного проспек-
та клуба, несмотря на возраст. И даже 
взбодрить Ковальчука ему по силам.

5

Гусев, Гавриков и Шестеркин тоже 
смотрят за океан. И даже Дацюк, хотя 
это больше инструмент влияния. Но его 
позиция не на ровном месте возникла, 
разумеется. Зубарев (безвылазно в за-
пасе), Кручинин и Карпов (засветились 
в «СКА-Неве») станут неограниченно 
свободными агентами. Олег Ли, к со-
жалению для него, не станет - не про-
вел 250 матчей и уже не успеет прове-
сти. Хотя ему, как и Кручинину с Кар-
повым, в этом году исполнится 28 лет. 
В общем, облик команды вновь претер-
пит серьезные изменения. И стоило бы 
ждать массовых закупок, но вот беда - 

купить некого и не у кого. Михеева не 
отдадут, Голышева тоже, да и к тому 
же оба могут уехать за океан.

КУБАЛИК И «ЧИКАГО»

6

В продолжение темы «Лос-Анджеле-
са» - по-видимому, не видать «Салава-
ту» лучшего бомбардира швейцарской 
лиги Доминика Кубалика. На Кубке 
Первого канала я спрашивал его и про 
возможный отъезд в НХЛ, и про КХЛ 
(права у «Салавата»), и он говорил, что 
второй вариант даже более вероятен. 
Но, скорее всего, потому, что в «Кингз» 
он себя не видел. И менеджмент «Коро-
лей» не раз говорил, что никак не мог 
уладить с чехом контрактные вопросы.

7

В итоге права на него обменяли в 
«Чикаго» на выбор в пятом раунде драф-
та. Туда-то он наверняка поедет - в сле-
дующем уже сезоне. Там и хорошо зна-
комый ему Доминик Кахун (чех, вы-
росший в Германии), с которым он 
выступал за «Садбери» в лиге Онтарио. 
И вполне конкретные обещания игро-
кам, соизволившим добраться из Ев-
ропы. Хотя не подпиши он контракт с 
уфимцами в мае 2017-го (уж лучше бы 
«Салават» оставил его, а не Скривенса), 
мог стать неограниченно свободным 
агентом в Национальной хоккейной 
лиге уже в июле. Истек бы четырехлет-

ний срок, по окончании которого, если 
ты не выступаешь в КХЛ или Швейца-
рии, клуб, задрафтовавший игрока, те-
ряет на него права.

УСИЛЕНИЕ «ТОРОНТО»

8

Ну и еще про «Кингз»: Джейк Маззин 
отправился в «Торонто». За Шона Дур-
зи, признанного лучшим защитником 
месяца в лиге Онтарио, Карла Грундс-
трема и выбор в первом раунде драф-
та-2019. Вполне удобоваримый ценник 
за игрока, у которого еще целый год не-
дорогого контракта (четыре миллиона). 
Он и атаке поможет, и у своих ворот. 
Что Маззин уже успел показать, осо-
бенно в матче с «Питтсбургом».

9

По данным Эллиотта Фридмана, 
«Лос-Анджелес» выбирал между Дур-
зи и Тимоти Лилегреном. Но почему-
то выбрал первого. Хотя швед младше 
на год (19), уже подписан, его контракт 
автоматически продлится еще на год, 
если не сыграет 10 матчей в НХЛ в этой 
регулярке, и у него четвертый (!) сезон 
в профессионалах с Кубком Колдера за 
плечами. Посмотрим, не ошиблись ли 
«Кингз». Что до «Лифс», то Игорь Ожи-
ганов ожидаемо потерял место в соста-
ве. И если у ведущей шестерки защит-
ников обойдется без травм, то он проч-

но осядет в запасе. Даже при том, что 
четверо оборонцев из шести привыкли 
играть слева. Из-за чего пары претер-
певают частые изменения.

10

Маззин сказал интересную вещь, 
мол, «Торонто» в разы быстрее «Лос-
Анджелеса». И что ему не приходит-
ся париться, когда он отдает пас, по-
тому что за счет скоростных данных 
кто-то из нападающих его обязатель-
но примет. По индивидуальной скоро-
сти все понятно. «Кингз» - одна из са-
мых возрастных команд. Но впечат-
ление очень сильно должна обострять 
командная скорость. «Лифс» делают яв-
ный акцент на выход из зоны защиты с 
контролем шайбы. За счет средних и - 
часто - дальних передач в центр. А «Ко-
роли» застряли в прошлом веке. Эта их 
вертикальность по ним же и бьет. «Ли-
стья» при этом даже с Маззиным не вы-
глядят устрашающе. Большие разрывы 
между линиями, минимум позиционок. 
Эдак их и «Бостон» может прихлопнуть. 
Особенно если выменяет Панарина.

ОБМЕН ПАНАРИНА 
И БОБРОВСКОГО

11

По данным CLNS, «Коламбус» запро-
сил у «Брюинз» как минимум Джейка 
Дебрюска, топ-проспекта, желательно 
с опытом игры в НХЛ, и выбор в первом 
раунде драфта. Все бы ничего, но есть 
сложности со вторым пунктом. Таковых 
просто нет. Но цена в целом понятна и 
просматривалась изначально. И поку-
патели найдутся. «Монреаль», «Айлен-
дерс», «Тампа» (чисто на концовку сезона). 
«Сент-Луис», если еще приподнимется.

12

И Ярмо Кекяляйнену придется дей-
ствовать. Прямо сейчас с наступаю-
щей на пятки «Каролиной», претенду-
ющим на Дюшена «Баффало» и набрав-
шей ход «Филадельфией» он рискует и 
в плей-офф не попасть, и остаться ни с 
чем. Вот Бобровского пристроить - де-
ло хитрое. Рынок вратарей крайне узок. 
И если у топ-клубов не будет серьезных 
поломок, они не клюнут. Брать топ-вра-
таря в дедлайн - можно вспомнить раз-

ве что Райана Миллера. И то с натяж-
кой. Причем неудачно все вышло.

13

«Флорида» хоть и проиграла в обме-
не с «Питтсбургом» (Бьюгстэд и Мак-
канн в «Пенс» на Брассара и Шейэна), но 
стратегически задачу свою выполнила: 
основательно расчистила платежку на 
следующий год - вроде бы под Панари-
на и Бобровского. Но то на лето. Сейчас 
«Пантерз» они без надобности. Куда-то 
надо деть Луонго с Раймером. Возмож-
но, обменять кого-то из многочислен-
ных крайних. И тогда хватит на обоих и 
еще на усиление. Недаром «Пантер» на-
зывают фаворитами в борьбе за обоих 
игроков «Блю Джекетс». В межсезонье.

14

Вариант с «Тампой» для Панарина 
крутой. Но только на весну. Потому что 
летом платежка треснет. Один толь-
ко Пойнт сожрет ее с потрохами, если 
только генменеджер Бризбуа не уму-
дрится скинуть Кэллахана, Джонсона 
и Миллера, а только Артемий не пой-
дет на большие скидки. Ради возмож-
ности играть с Кучеровым придется 
идти на серьезные жертвы. Другое де-
ло, что «Коламбус» прямо сейчас контр-
олирует судьбу Панарина. И отдаст то-
му, кто предложит больше.

КУЧЕРОВ VS МАКДЭВИД

15

Андрей Василевский назвал Кучеро-
ва лучшим игроком мира. Тут же вспом-
нилась встреча с Филом Эспозито на 
тогда еще «Арене легенд». Он обещал, что 
на 30 голах Никита не остановится. За-
бьет 40, а потом и 50. Тогда за океаном 
лишь улыбались этим словам. А сейчас 
уже и сравнения с Макдэвидом имеют 
право на жизнь. Хотя - все-таки - я бы 
пока не ставил их на одну ступень. Кон-
нор может все и чуть-чуть больше, даже 
если партнеры будут веточки приглажи-
вать. Кучеров в этом более требователен.

16

Как снайпер он лучше, похитрее 
(Макдэвиду с его ногами это просто не 
нужно), но менее универсален, не иг-

рает полноценно в две стороны, не мо-
жет контролировать шайбу минутами 
и не столь силен как диспетчер. Куч - 
идеальный игрок момента. Лучше него 
никого нет. С Макдэвидом на пару они 
разрывали бы вообще все. Но все-таки 
- момента. А Коннор в состоянии пол-
ностью контролировать темп игры. Лю-
бопытно было бы поменять их местами 
и посмотреть. Кучеров забивал бы, от-
давал, но чертыхался и проклинал не-
которых партнеров. В «Тампе»-то у него 
мощнейшая команда. И идеально под-
ходящая модель игры.

РАСШИРЕНИЕ КХЛ
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Дмитрий Чернышенко выступил в 
«Бизнес-Онлайн». Всплыл японский ры-
нок. Он действительно перспективный 
чисто экономически, но для «Куньлуня» 
будет костью в горле. Китайцы на дух не 
переносят соседей. И появление клуба 
из Японии может стать началом потери 
китайского рынка. Это не шутка. Герма-
ния - круто. Но бундеслига разрешения 
не даст. Франция… Даже если осущест-
вится, велик риск превращения в «Сло-
ван», да еще и без болельщиков.

РОМАНОВ И ЖУРАВЛЕВ
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После великолепного матча ЦСКА - 
«Ак Барс», который удалось посмотреть 
между лавок, подслушивая тренеров, 
причем мы наконец увидели казанцев 
образца плей-офф, я спросил у Зинэту-
лы Билялетдинова: может ли он пред-
ставить у себя в команде 19-летнего за-
щитника, выходящего при «четыре на 
четыре» и подключающегося при этом 
в атаку? Его внук, Александр Романов, 
так и сделал и забил в той встрече свой 
первый гол в КХЛ. Билялетдинов от-
ветил, что у него нет такого защитни-
ка. Но признал, что в случае Романо-

ва большая заслуга Игоря Никитина, 
доверяющего Александру. Видимо, у 
Зинэтулы Хайдаровича просто нет вре-
мени на то, чтобы следить за своей сис-
темой, потому что оно уходит на внука.

19

Данила Журавлев, как и Романов, 
выступал на юниорском чемпионате 
мира. Большую его часть - в первой 
паре. Не менее успешно, чем Романов, 
а то и более, играл за юниорскую сбор-
ную на протяжении всего прошлого се-
зона. Тогда же дебютировал за «Барс» в 
ВХЛ, сыграв 11 матчей при 2 (1+1) оч-
ках и «+1». Все предпосылки для того, 
чтобы дать пацану те же возможно-
сти, что дали Романову. И летние сбо-
ры он начал с «Ак Барсом». Глядишь, и 
на МЧМ у сборной России был бы еще 
один топ-защитник по меркам турни-
ра, на котором Журавлев тоже играл, 
но гораздо менее ярко. А Билялетдинов 
выпускал бы при «четыре на четыре» 
даже не 19-летнего, а 18-летнего пар-
ня. Но это ж надо работать с парнем, 
разговаривать, напрягаться. Только 
потом не нужно удивляться, что моло-
дежь мечтает свалить.
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Все, что молодым нужно - это шанс. 

Романов его получил. Не в последнюю 
очередь благодаря родственным свя-
зям. Но разве он не был этого досто-
ин? Определенно был. И таких пар-
ней, которые благодаря этому шансу 
получат мощнейший толчок, в России 
много. Возиться просто почти никто 
не хочет. Причем зачастую аргумент: 
«Мы его воспитаем, а он уедет». Ну да, 
лучше же притормозить его в разви-
тии. Он же за это будет благодарен. А 
ребята еще моложе, глядя на его при-
мер, еще больше будут стремиться сва-
лить. Из сборной 2002 года за океаном 
уже пятеро. И еще целый ряд смотрит 
в ту же сторону.

ЗАЩИТНИКИ КХЛ ДО 20 ЛЕТ
              Игрок         Клуб И О (Г+П) +/- Время

Валерий ОРЕХОВ Барыс 35 6 (3+3) +11 12.54
Илья МОРОЗОВ Сибирь 44 4 (1+3) 0 15.01
Александр РОМАНОВ ЦСКА 37 3 (1+2) +13 11.04
Дмитрий РОДИОНЫЧЕВ Торпедо 21 2 (2+0) -2  7.45
Андрей ПРИБЫЛЬСКИЙ Динамо М 23 2 (0+2) -4 8.32
Эмели РЯСЯНЕН Йокерит 7 1 (1+0) +2 10.35
Савелий ОЛЬШАНСКИЙ Металлург 10 1 (0+1) +2 8.08
Макар ХАБАРОВ Северсталь 17 1 (0+1) -1 7.27

Статистика в сезоне-2018/19.

У КОГО КОНЧАЮТСЯ КОНТРАКТЫ В СКА
               Игрок И Победы КН %

в. Игорь ШЕСТЕРКИН 25 21 1,20 94,8
в. Магнус ХЕЛЛЬБЕРГ 31 21 1,35 93,8

 О (Г+П) +/- Ш
н. Никита ГУСЕВ 56 71 (14+57) +32 10
н. Николай ПРОХОРКИН 39 38 (20+18) +25 10
н. Павел ДАЦЮК 49 37 (11+26) +21 6
н. Наиль ЯКУПОВ 41 29 (20+9) +19 28
з. Патрик ХЕРСЛИ 30 29 (12+17) +8 6
н. Максим КАРПОВ 27 21 (8+13) +12 2
з. Владислав ГАВРИКОВ 54 18 (5+13) +43 10
н. Алексей КРУЧИНИН 34 11 (5+6) +2 10
з. Артем ЗЕМЧЕНОК 28 5 (2+3) +16 10
з. Андрей ЗУБАРЕВ 22 2 (0+2) +7 7

Статистика в сезоне-2018/19.

ОЛИМПИЗМ

Где продолжит карьеру Николай ПРОХОРКИН (№ 74) - в КХЛ или НХЛ, станет известно летом.

31 января. Москва. ЦСКА - «Ак Барс» - 5:4. Защитник армейцев  
Александр РОМАНОВ только что забросил свою первую шайбу в КХЛ.

БОЛЬШАЯ ДВАДЦАТКА
с Игорем ЕРОНКО

ОБЩЕРОССИЙСКИЕ ФЕДЕРАЦИИ И ОКР РАЗВИВАЮТ СОТРУДНИЧЕСТВО 
Вчера президент ОКР Станислав Поздняков провел рабочие встречи с руководителями четырех общероссийских спортивных федераций, по итогам которых были подписаны договоры о сотрудничестве на ближайшие четыре года

КЛАСТЕР В БЕЛОКУРИХЕ
На встрече с главой Союза би-

атлонистов России Владимиром 
Драчевым речь шла о взаимодей-
ствии СБР и ОКР в рамках Програм-
мы содействия подготовке россий-
ских спортсменов - кандидатов в 
члены олимпийской команды Рос-
сии и обеспечения участия олим-
пийской делегации РФ в XXIV Олим-
пийских зимних играх 2022 года в 
Пекине, а также о деятельности ра-
бочей группы по восстановлению 
статуса СБР в IBU.

- Мы рассчитываем на содей-
ствие ОКР в скорейшем решении 
наших временных проблем, - зая-
вил Драчев. - Сейчас полным ходом 
идет подготовка к февральскому за-
седанию рабочей группы, в кото-
рой  активно  задействованы спе-
циалисты юридического департа-
мента ОКР. Кроме того, уже сейчас 
мы заняты поиском места, где на-
ши биатлонисты проведут заключи-
тельный сбор перед  Играми-2022. 
На Семинском перевале в Алтай-
ском крае есть неплохой комплекс, 
но недавняя проверка показала, что 

стрельбище там нуждается в серь-
езной реконструкции. Адаптаци-
онный сбор можно провести и в Бе-
локурихе, где при желании можно 
создать огромный туристический 
кластер. Эту тему мы тоже сегод-
ня обсудили со Станиславом Поз-
дняковым.

Президент Федерации прыжков 
на лыжах с трамплина и лыжно-
го двоеборья России Дмитрий Дуб-
ровский отметил важность подпи-
санного с ОКР соглашения в свете 
подготовки к Играм-2022 в Пекине.

- Нашу совместную работу пла-
нируем вести по четырем направ-
лениям, - рассказал глава ФПЛДР. 
- Прежде всего, как и раньше, рас-
считываем на финансовую поддер-
жку Олимпийского комитета Рос-
сии в вопросах приобретения тех-
нического инвентаря и экипировки. 
Очень важной для нас является те-
ма проведения обучающих семи-
наров с привлечением специали-
стов из Австрии и Норвегии, а так-
же сотрудничество с руководством 
Международной федерации лыжно-
го спорта (FIS). ОКР всегда помогал 
нам с финансированием зарубеж-

ных тренеров, но сейчас с учетом 
требований  времени мы  решили 
ограничиться приглашением толь-
ко одного зарубежного специали-
ста.

Президент Федерации горно-
лыжного спорта России Леонид 
Мельников вручил Позднякову при-
глашение на этап Кубка мира в ско-
ростном спуске и супергиганте сре-
ди женщин, который пройдет в на-
чале марта на трассах  «Роза Хутор» 
в Сочи.

- ОКР уже не первый год явля-
ется нашим надежным партнером, 
- отметил президент РФГС. - Мы со-
трудничаем во многих областях и 
стараемся охватить все сферы спор-
тивной деятельности. Из главных 
программ ОКР хочу выделить про-
ект «Штайншлифт». Для нас учас-
тие в нем особенно важно, посколь-
ку в лыжных видах спорта успехи 
напрямую зависят от скольжения 
инвентаря.

Перед встречей с президентом 
Федерации санного спорта России 
(ФССР) Станислав Поздняков по-
здравил Наталию Гарт с победой 

нашей эстафетной команды на чем-
пионате мира в немецком Винтер-
берге.

- Обыграть немцев на их же 
трассе - это большой успех, - под-
черкнула Гарт. - Хотела бы выра-
зить большую признательность 
ОКР за помощь в развитии натур-
бана. Уверена, что с такой под-
держкой мы можем рассчитывать 
на включение этой дисциплины в 
олимпийскую семью. Подписанное 
соглашение очень важно для ФССР. 
Нас ждет плодотворное сотрудниче-
ство с ОКР в области развития сан-
ного спорта и технического обес-
печения команды. Мы обязатель-
но будем участвовать в программе 
адаптации спортсменов к клима-
тогеографическим условиям Пеки-
на. Планируем заранее привезти 
спортсменов в схожий регион, что-
бы они смогли пройти акклимати-
зацию.

ПРОЦЕСС ПОШЕЛ
Директор по спорту и руководи-

тель главного управления по обес-
печению участия в олимпийских 

спортивных мероприятиях Андрей 
Конокотин отметил, что начался 
процесс пролонгации договоров с 
общероссийскими спортивными 
федерациями на новый олимпий-
ский цикл.

- Наше дальнейшее взаимо-
действие будет осуществляться 
в рамках этих соглашений. В них 
подробно описаны все направле-
ния сотрудничества и то, какая 
помощь может быть оказана со 
стороны ОКР. После Олимпий-
ских игр в Пхенчхане у нас с зим-
ними федерациями сложились 
очень тесные, доверительные 
отношения. Ведь, как известно, 
трудности всегда сближают. При-
нятая недавно программа «Пе-
кин-2022» - это новый опыт сов-
местной работы с Министерством 
спорта. Надеемся, что совместны-
ми усилиями ОКР, Минспорта и 
всероссийских федераций удастся 
обеспечить для российских спор-
тсменов максимально комфорт-
ные условия для успешной под-
готовки к Олимпийским играм в 
Китае, - подчеркнул он.

СТАТУС САМБО
Также Поздняков провел рабочую 

встречу с главами Международной и 
Всероссийской федераций самбо Ва-
силием Шестаковым и Сергеем Ели-
сеевым. Стороны обсудили широкий 
круг вопросов, в том числе нынеш-
ний статус самбо. Напомним, что в 
прошлом году этот вид спорта полу-
чил временное признание Между-
народного олимпийского комитета.

Руководители мирового и рос-
сийского самбо рассказали о взаи-
модействии с МОК и Оргкомитета-
ми летних юношеских Олимпий-
ских игр 2022 года в Дакаре и Игр 
2024 года в Париже по вопросам 
стратегического партнерства и уча-
стия самбистов в комплексных со-
ревнованиях под эгидой МОК.

В свою очередь, президент ОКР 
поддержал усилия глав FIAS и ВФС 
по интеграции самбо в олимпий-
скую семью, а также напомнил, что 
на проведение следующих Европей-
ских игр, которые состоятся в 2023 
году, претендует Казань и в случае 
победы российской заявки наши 
спортсмены смогут рассчитывать 

на огромную поддержку болельщи-
ков. Это особенно важно, учиты-
вая, что по многим видам спорта со-
ревнования будут квалификацион-
ными к Олимпийским играм-2024.

Шестаков сообщил, что 15 фев-
раля в рамках подготовки к празд-
нованию 80-летия самбо как вида 
спорта состоится заседание Оргко-
митета под председательством ви-
це-премьера РФ Ольги Голодец. Со 

своей стороны Поздняков поддер-
жал идею создания рабочей группы 
для более эффективной реализации 
запланированных мероприятий.

В заключение стороны обсу-
дили возможности интеграции в 
спортивную программу значимых 
международных мероприятий (на 
примере экономических форумов 
ВЭФ и ПМЭФ).

Анатолий КУРАГИН

Вчера. Глава Олимпийского комитета России  
Станислав ПОЗДНЯКОВ и президент Федерации санного спорта 
России Наталия ГАРТ.
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Ф
амилия Логинов у спортивных бо-
лельщиков ассоциируется с биат-
лоном. Александр, к слову, сейчас 

в Северной Америке - готовится к этапам 
Кубка мира. Правда, он в Канаде. А вот в 
США, в Парк-Сити, где проходит чемпи-
онат мира по сноуборду, фамилия Логи-
нова уже сверкнула.

Отличился Дмитрий. Уроженец Див-
ногорска, которому 2 февраля исполни-
лось 19 лет. Сначала он выиграл квали-
фикацию в гигантском слаломе, а потом 
и основные соревнования. В столь юном 
возрасте побеждать в «гиганте» на мире 
еще никому не удавалось.

ЧЕМПИОНАТ МИРА ВЫИГРАН 
ЗАСЛУЖЕННО, НО ПРАВИЛА 

НУЖНО МЕНЯТЬ
Сноубордист Логинов, кстати, высту-

пал и в Пхенчхане. Уже тогда было понят-
но, насколько высок его потенциал. За 
месяц до Олимпийских игр он впервые в 
карьере победил на этапе Кубка мира. А 
в Корее, после того как упал в первой по-
пытке в квалификации, выдал шикарную 
вторую. Его 42,32 - это даже быстрее, чем 
у Ли Санхо, Жан Кошира и Невина Галь-
марини. Парней, которые потом займут 
весь олимпийский пьедестал. Увы, даже 
таких скоростей Дмитрию для выхода в 
сноубордический плей-офф не хватило - 
слишком уж много было упущено в пер-
вой попытке.

Однако в Пхенчхане Логинов полу-
чил важнейший опыт. И теперь, на глав-
ном старте сезона, все сделал гроссмей-
стерски. В квалификации в Парк-Сити 
он разнес всех сначала по синей, а потом 
и по красной трассе. По общей сумме он 
привез ближайшему из преследователей 
словенцу Тиму Мастнаку 0,65. Пропасть. 
В итоге именно россиянин во всех заездах 
основного раунда выбирал, по какой из 
трасс ему ехать.

В современном сноуборде это 
- залог успеха. После Сочи-2014 
FIS(Международная федерация лыжных 
видов спорта) в угоду телевидению ре-
шила, что в основном раунде будет толь-
ко одна попытка. Что сильно подкосило 
крылья спортивной составляющей сно-
уборда. Как ни крути, одна из трасс всег-
да быстрее, менее разбита. И многие пом-
нят, какой в результате цирк получился в 
том же Пхенчхане.

Вот и в США из 32 заездов в основном 
раунде в 26 побеждали райдеры, которые 
ехали по синей трассе. Заслуг Логинова 
это ничуть не умаляет - он был в таких же 
условиях, как и остальные. И никто не ме-
шал остальным выиграть квалификацию. 
Он сделал для победы больше конкурен-
тов и заслуженно стал чемпионом мира.

Но с правилами что-то нужно делать. 
Зрелищность и непредсказуемость - это, 
конечно, хорошо. Однако меру знать на-
до. Так и в футболе можно сократить тай-
мы до 10 минут, а потом сразу пробивать 
пенальти. 

Можно ввести по два заезда, напри-
мер, с четвертьфинала. В таком случае 
придется добавить всего восемь заездов. 
Это 15 минут эфирного времени. Плюс то 
же с женскими соревнованиями. В ито-
ге трансляция увеличится на полчаса. 
Не так уж много, но тогда мы получим 
честный и интересный плей-офф. И по 
поводу зрелищности: когда в полуфина-
ле Сочи-2014 Вик Вайлд в первом заезде 
проиграл 1,12 Бенджамину Карлу, а во 
втором сумел отыграться - это было, по-
жалуй, самым красивым моментом сно-
убордического турнира на тех Играх. Те-
перь же шансов на такой спортивный по-
двиг ни у кого нет.

СОБОЛЕВА -  
СЕРЕБРЯНЫЙ ПРИЗЕР

Помимо яркой победы Логинова у рос-
сийской команды были и другие поводы 
для радости. До финального заезда до-
бралась очаровательная Наталья Соболе-
ва. Увы, там она ехала по красной трассе, 
поэтому, как и многие другие, упала. Хо-
тя серебро чемпионата мира для 23-лет-

ней спортсменки - несомненный успех. 
Как сама она потом скажет, эта медаль 
самая важная в ее карьере.

В полуфинале Соболева обыграла Ми-
лену Быкову - другую молодую россиян-
ку. Ей всего 21 год, и для нее полуфинал 
на таком уровне тоже большое событие. 
Очень жаль, что в заезде за бронзу Миле-
на уступила Ладине Йенни.

В мужском турнире тоже был рос-
сийский полуфинал. Вик Вайлд, кото-
рый набрал после травмы отличную 
форму и, по словам его жены Алены 
Заварзиной, так здорово не ехал с Со-
чи-2014, остановился в шаге от медали. 
Сначала он уступил Логинову, а в дуэ-
ли за третье место - немцу Стефану Ба-
умайстеру. Стоит ли говорить, что оба 
заезда Вайлд, как и Быкова, проводил 
по красной трассе.

В любом случае выступление россиян 
получилось мощным. Ведь еще Андрей 
Соболев и Мария Валова квалифициро-
вались в основной раунд и там уступили 
лишь будущим бронзовым призерам. А 
Елизавета Салихова заняла девятое ме-
сто в квалификации. Все это вселяет оп-
тимизм перед соревнованиями в парал-
лельном слаломе, которые состоялись 
минувшей ночью после подписания это-
го номера в печать.

Владимир ИВАНОВ

БИАТЛОН КУБОК МИРА

РОССИЯНЕ ОСТАЛИСЬ 
БЕЗ ВИНТОВОК

Сборная России прибыла на этап Кубка мира, который стартует в канадском Кэнморе 7 февраля, без винтовок. 
Причина - проблемы с оформлением разрешения на провоз оружия через границу.

С
борная России уже в Кэнморе, готовится к офи-
циальной тренировке. Но вот винтовки наших 
биатлонистов сильно задержались. Биатло-

нист без винтовки - звучит забавно. Но это реаль-
ность, и наши спортсмены не смогли бы трениро-
ваться и стартовать в Канаде без своего оружия.

ВИНОВАТЫ ОРГАНИЗАТОРЫ ЭТАПА
- Все необходимые документы, связанные с про-

возом биатлонных винтовок на территорию США и 
Канады, были оформлены и своевременно поданы 
организаторам североамериканских этапов, - зая-
вил президент СБР Владимир Драчев. - СБР также 
поставил организаторов в известность о маршруте 
следования команды - Москва - Лос-Анджелес - Кал-
гари. 2 февраля, то есть за сутки до вылета коман-
ды, организаторы уведомили нас, что не успевают 
оформить разрешение на провоз оружия в Канаду 
через территорию США, и рекомендовали нам при-
быть из Москвы прямо в Канаду. Обменять билеты 
мы не успевали, и потому было принято решение о 
том, что оружие будет доставлено в Кэнмор отдель-
но. Утром во вторник винтовки вместе с сопровожда-
ющим улетели в Канаду. Вскоре они должны быть в 
распоряжении команды. 

- Для спортсменов плохо, что они почти на два 
дня остались без оружия? 

- Для профессионалов в том, чтобы провести день-
два без оружия, ничего страшного нет. Даже наобо-
рот, иногда нужно сделать небольшой перерыв, что-
бы вновь ощутить чувство голода. Порой в трениро-
вочном процессе от стрельбы отдыхают и неделю. 
Организм потом начинает работать более качест-
венно, свежее ощущения. 

- По чьей вине все-таки произошла эта накладка 
с оружием - вашей или организаторов? 

- Однозначно, организаторов этапа. Нам в по-
следний день, за несколько часов до вылета, сооб-
щили, что американцы не сделали разрешения на 
ввоз оружия. А билеты мы специально закольцовы-
вали через Лос-Анджелес, чтобы прилетать и уле-
тать из одного места. 

- Американские визы удалось оформить всем би-
атлонистам, кого вы планировали для этапов? 

- Процесс получения виз был непростым, пото-
му что в Москве сделать это сейчас нельзя. Нам при-
шлось оформлять визы в Европе. Визы дорогие (од-
на виза стоит около 300 долларов. - Прим. «СЭ»), по-
этому делали их не всем подряд, а только тем, кого 
мы планировали послать в США и Канаду. Это было 
примерно по десять мужчин и женщин. Сработали 
четко, все, кого мы хотели послать, визу имели. Един-
ственное - не смогла полететь Анастасия Морозова. 
У нее проблемы со здоровьем, и мы решили ее побе-
речь с прицелом на чемпионат мира. 

Вообще проблемы с выездом на американские 
этапы - не новая история, что-то подобное с евро-
пейскими командами случается почти каждый се-
зон. В разные годы у российских биатлонистов по 
дороге терялся багаж (и команде не в чем было выхо-
дить на тренировку), вовремя не выдавали визу (тог-
да приходилось делать внезапные замены в составе), 
так же, как сейчас, не проходило контроль оружие... 

ПРИДЕТСЯ ТЕРПЕТЬ
Сейчас в Кэнморе стоят 20-градусные морозы, от 

которых биатлонисты в Европе уже отвыкли. Высту-
пать спортсменам предстоит на четвертый-пятый 
день после приезда - а это самый некомфортный срок 
с точки зрения акклиматизации. Но выбора нет - ка-
лендарь устроен таким образом, что приехать позже 
невозможно. А морозить организм лишние дни и ри-
сковать простудой тоже нецелесообразно. 

Так что придется терпеть - и биатлонистам, и 
зрителям, которых наверняка ждут неожиданные 
результаты. Кэнмор и тем более следующий за ним 
этап в Солт-Лейк-Сити - далеко не самые зрелищные 
места. Хорошо хоть, что в этом году отказались от 
проведения гонок в Преск-Айле. Этот 10-тысячный 
американский городок тихо ненавидели все спор-
тсмены. Чешка Габриэла Коукалова, например, рас-
сказывала, что ей пришлось час отмывать и прове-
тривать прокуренный гостиничный номер, прежде 
чем она смогла туда зайти. 

Тем не менее варианта отказаться от североаме-
риканских этапов и соревноваться только в Европе 
у биатлонных боссов нет. Если вид спорта, конечно, 
хочет сохраниться в программе Олимпийских игр. 
При всей популярности в России и Скандинавии, би-
атлон далек от глобального охвата. А это именно то, 
чего требует сейчас Международный олимпийский 
комитет от всех без исключения. 

ПОЧЕМУ БЫ НЕ ПЕРЕНЕСТИ ЗА ОКЕАН 
ФИНАЛ КУБКА МИРА? 

Биатлон активно развивается всего в несколь-
ких европейских странах. Американские и азиат-
ские спортсмены, конечно, выступают, но больше 
для галочки. В то время как в тех же лыжных гонках 

американки год назад заслуженно стали олимпий-
скими чемпионками в командном спринте, выиграв 
у команды Норвегии. Представить, что в биатлоне 
какой-нибудь американец обходит Йоханнеса Бе в 
финале Олимпиады, сейчас невозможно. 

Североамериканские либо азиатские этапы сей-
час есть практически у всех зимних видов. Серию 
этапов в США и Канаде ежегодно проводят саноч-
ники и бобслеисты. Фристайлисты и сноубордисты 
добрались аж до Новой Зеландии. Керлинг за океа-
ном вообще популярнее, чем в Европе. Обходятся 
без североамериканских этапов разве что прыгуны 
с трамплина, но у них есть популярный этап в Япо-
нии, и вообще по охвату азиатской аудитории они 
впереди планеты всей.

Самым оптимальным вариантом представляет-
ся тот, который в этом году будет реализован в лыж-
ных гонках. Лыжники поедут в Квебек в конце марта 
закрывать кубковый сезон. Это очень удобно: спор-
тсмены, которым нужны кубковые очки, отправят-
ся на другой континент без опасений сломать себе 
сезон акклиматизацией. Чемпионат мира будет уже 
позади, и останется только спокойно решать задачи 
в общем зачете. 

Будь у биатлонистов в США именно финал Кубка 
мира - туда без вопросов поехали бы почти все, кро-
ме больных и явных аутсайдеров. Ну и, конечно, тех, 
кто вовремя не оформил визу. 

- Мы бы с удовольствием в этом году поехали на 
финал Кубка мира в США вместо Норвегии, - под-
твердил Драчев. - В конце сезона такая поездка пере-
носится нормально. Не пришлось бы делить состав, 
оставлять кого-то дома для подготовки к чемпионату 
мира... Я думаю, это был бы оптимальный вариант. 

Наталья МАРЬЯНЧИК

КУ-КА-РЕ-КУ
БАСКЕТБОЛ

НБА. Регулярный чемпионат. Ва-
шингтон - Атланта - 129:137 (20:35, 
37:26, 32:38, 40:38). Детройт - Денвер 
- 129:103 (34:36, 34:19, 29:28, 32:20). 
Бруклин - Милуоки - 94:113 (17:23, 
25:28, 22:36, 30:26). Нью-Орлеан - Ин-
диана - 107:109 (20:25, 30:28, 24:30, 
33:26). Финикс - Хьюстон - 110:118 
(28:32, 29:31, 23:31, 30:24). Сакра-
менто - Сан-Антонио - 127:112 (37:25, 
26:34, 35:27, 29:26).

ТЕННИС

СОФИЯ (Болгария). Турнир АТР 
Sofia Open. Призовой фонд 524 340 
евро. Хард, закрытые корты. Первый 
круг. Брандс (Германия) - Басилашви-
ли (Грузия, 5) - 7:6 (9:7), 7:5. Копил (Ру-
мыния) - Вавринка (Швейцария) - 3:6, 
7:6 (7:5), 6:4.

МОНПЕЛЬЕ (Франция). Турнир АТР 
Open Sud de France. Призовой фонд 
524 340 евро. Хард, закрытые корты. 
Первый круг. Краинович (Сербия) - Маю 
(Франция) - 7:6 (9:7), 6:4. Шарди (Фран-
ция, 6) - Менендеш-Масейраш (Испа-
ния) - 6:1, 6:1. Цонга (Франция) - Умбер 
(Франция) - 3:6, 7:6 (7:5), 6:4.

КОРДОБА (Аргентина). Турнир АТР 
Cordoba Open. Призовой фонд 527 880 

долларов. Грунт, открытые корты. Пер-
вый круг. Жазири (Тунис, 6) - Берлок 
(Аргентина) - 6:3, 4:6, 7:6 (7:4). Пелья 
(Аргентина, 8) - Лоренци (Италия) - 
6:1, 6:3.

ВОЛЕЙБОЛ

Лига чемпионов. Женщины. Груп-
повой этап. 4-й тур. Группа В. ДИНА-
МО-КАЗАНЬ - УРАЛОЧКА-НТМК - 3:0 
(25:19, 25:17, 25:21).

САРАТОВ. Главный тренер саратов-
ского «Протона» Юрий Маричев поки-
нул свой пост. «Мы разорвали контракт 
по обоюдному согласию. Я получил не-
сколько предложений по дальнейшей 
работе, будем их изучать», - сказал Ма-
ричев. Он возглавлял команду с 2017 
года. До этого Маричев три года рабо-
тал главным тренером женской сбор-
ной России. (ТАСС)

ГОРНЫЕ ЛЫЖИ

ШИФФРИН ВЫИГРАЛА 
ЧЕТВЕРТОЕ ЗОЛОТО ЧМ

ЭРЕ (Швеция). Чемпионат ми-
ра. Супергигант. Женщины. 1. Шиф-
фрин (США) - 1.04,89. 2. Годжа (Ита-
лия) - 1.04,91. 3. Зутер (Швейцария) 
- 1.04,94.

БОБСЛЕЙ

ЗУБКОВ ПОДАЛ 
АПЕЛЛЯЦИЮ В СAS

МОСКВА. Двукратный олимпийский 
чемпион по бобслею на территории РФ 
Александр Зубков подал апелляцию в 
Спортивный арбитражный суд (CAS) 
на решение Международной федера-
ции бобслея и скелетона (IBSF) о двух-
летней дисквалификации за нарушение 
антидопинговых правил на Олимпиа-
де-2014 в Сочи. Международная фе-
дерация бобслея и скелетона 16 янва-
ря отстранила Зубкова, а также Алек-
сандра Касьянова, Алексея Пушкарева и 
Ильвира Хузина до декабря 2020 года за 
нарушение антидопинговых правил на 
Играх-2014. Зубков занимал пост пре-
зидента Федерации бобслея России, в 
связи с отстранением он вынужден был 
уйти в отставку.

«Мой адвокат подал сегодня апел-
ляцию в CAS на решение IBSF. Я не 
согласен со своей дисквалификаци-
ей и намерен продолжать бороть-
ся за свое честное имя. Верю, что 
справедливость должна восторжест-
вовать. Дату слушаний по моей апел-
ляции определит суд», - сказал Зуб-
ков. (ТАСС)

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

ВФЛА ОТПРАВИЛА В ИААФ 
172 ЗАЯВКИ НА ПОЛУЧЕНИЕ 

НЕЙТРАЛЬНОГО СТАТУСА
МОСКВА. Всероссийская федерация 

легкой атлетики (ВФЛА) приняла к рас-
смотрению от спортсменов 188 заявок 
на получение нейтрального статуса, из 
которых 172 уже направлены в Между-
народную ассоциацию легкоатлетиче-
ских федераций (ИААФ). ВФЛА 19 дека-
бря получила от ИААФ регламент пода-
чи российскими легкоатлетами заявок 
на участие в международных стартах 
2019 года в нейтральном статусе. Спор-
тсмены, выступавшие под нейтральным 
флагом в сезоне-2018, могут оформить 
заявку в упрощенном порядке. 19 де-
кабря ВФЛА начала принимать заявки 
от спортсменов, а 21 января объяви-
ла фамилии первых 42, кто в 2019 го-
ду уже имеет право выступать на меж-
дународных стартах. В их числе лиде-
ры сборной России: Мария Ласицкене, 
Сергей Шубенков, Анжелика Сидоро-
ва, Тимур Моргунов и другие. «К нам 
поступили заявки от 188 легкоатлетов, 
172 из них уже отправлены в ИААФ», 
- сказала пресс-атташе ВФЛА Наталья 
Юхарева. (ТАСС)

РАСПИСАНИЕ ЭТАПА В КЭНМОРЕ
 7 февраля, 20.15*. Мужчины. Индивидуальная гонка
 8 февраля, 0.10. Женщины. Индивидуальная гонка
 9 февраля, 22.30. Мужчины. Эстафета
10 февраля, 0.45. Женщины. Эстафета
10 февраля, 21.00. Мужчины. Масс-старт
11 февраля, 0.00. Женщины. Масс-старт
*Время московское.Лидер сборной России Александр ЛОГИНОВ.

СНОУБОРД

ЛОГИНОВ - ЧЕМПИОН. 
ДМИТРИЙ, А НЕ АЛЕКСАНДР

На чемпионате мира россияне завоевали золото и серебро

Чемпионат мира. Параллельный гигант-
ский слалом. Мужчины. 1. ЛОГИНОВ. 2. Маст-
нак (Словения). 3. Баумайстер (Германия). 4. 
ВАЙЛД. Женщины. 1. Йорг (Германия). 2. СО-
БОЛЕВА. 3. Йенни (Швейцария). 4. БЫКОВА.

Понедельник. Парк-Сити. 
Победный финиш  
Дмитрия ЛОГИНОВА.

ТЕННИС КУБОК ФЕДЕРАЦИИ

ПУТЬ В ЭЛИТУ ЛЕЖИТ ЧЕРЕЗ УКРАИНУ?
Сегодня сборная России стартует в группе I Кубка федерации

С
борная России опустилась в 
третий дивизион неофици-
ального чемпионата мира 

среди женских команд. Звучит, 
конечно, чудовищно. Особенно 
для страны, которая на этой не-
деле имеет 11 представительниц 
в топ-100 рейтинга WTA. Больше, 
и то всего на одну, только у США. 
Но в элитарных Мировых группах 
I и II выступают всего восемь ко-
манд, а наша сборная после трех 
поражений подряд (от Бельгии, 
Словакии и Латвии) упала в рей-
тинге Кубка федерации на 11-е 
место. Так что все вроде бы ло-
гично.

ОТТОЛКНУТЬСЯ ОТ ДНА
Такое положение, самое собой, 

никого не устраивает, и тенни-
систки в один голос говорят, что 
надо непременно вернуться на 
прежние позиции, отдельно отме-
чая, что временные спады быва-
ют у всех, и не существует ни од-
ной команды, которая бы могла 
бы постоянно держаться в Ми-
ровой группе.

Там, куда сейчас угодила сбор-
ная России, все несколько слож-
нее, чем в Мировых группах, где 
за уик-энд играется один матч 
дома или в гостях. В группе I зоны 
Европа/Африка 15 команд, кото-
рые в этом году разбиты на два 
«кластера». Восемь играют в Ве-
ликобритании, семь - в польской 
Зелена Гуре. И там, и там опреде-
лится по одному кандидату на по-
вышение - участнику плей-офф 
Мировой группы II.

Для того, чтобы получить эту 
путевку, а именно такую цель, на-
до полагать, ставить перед собой 
сборная России, нужно выиграть 
сначала групповой турнир. Там в 
соперницах у нашей команды хо-
зяйки турнира польки и датчан-
ки. А потом финал с победите-
лем квартета, составленного из 
Украины, Эстонии, Болгарии и 

Швеции. Каждый матч состоит 
из двух одиночных и одной пар-
ной встречи.

Состав сборной России вы-
глядит наиболее внушительным 
среди всех команд, собравшихся 
в Зелена Гуре. Впервые с весны 
2017-го вернулась в команду Да-
рья Касаткина.

- Я уже давно не играла за 
сборную, соскучилась по ощу-
щению, что ты в команде. Нам 
в индивидуальном виде спорта 
этого командного духа все-таки 
немного не хватает. С нетерпе-
нием жду, когда мы все вместе 
сыграем в Польше, - говорила она 
на прошлой неделе в Санкт-Пе-
тербурге.

Хороший ход набрала Анаста-
сия Павлюченкова. В этом сезоне 
она уже сыграла два четвертьфи-
нала - на Australian Open и «пре-
мьере» в Питере. И, хоть и жало-
валась на усталость и маленькие 
травмы, должна сохранить бое-
вую форму.

В помощь первой и третьей 
ракеткам России - мотивиро-
ванная возвращением в нацио-
нальную команду после серьез-
ной травмы Маргарита Гаспа-
рян, которая к тому же улучшила 
себе настроение победой на St. 
Petersburg Ladies Trophy в паре с 

Екатериной Макаровой, молодая 
Анастасия Потапова и патрио-
тичная Наталья Вихлянцева.

БЕЗ ВОЗНЯЦКИ 
И РАДВАНСКОЙ

Что касается соперниц, то 
сборная Дании, конечно, многое 
потеряла с отказом выступить в 
Польше Каролин Возняцки. Экс-
первая ракетка мира, имеющая 
как раз польские корни, была за-
явлена на Кубок федерации, но 
решила не приезжать по причи-
не плохой физической формы. 
В ее отсутствие сборная Дании 
выглядит аутсайдером группы - 
первый номер этой команды Ка-
рен Барритца занимает только 
669-е место в рейтинге WTA. Хо-
тя в составе скандинавок есть 
и очень перспективная тенни-
систка - 16-летняя Клара Таусон 
только что выиграла юниорский 
Australian Open.

Польский женский теннис 
на протяжении многих лет ассо-

циировался с именем Агнешки 
Радванской, но она в прошлом 
году завершила карьеру. Сейчас 
лидером команды-хозяйки тур-
нира является Магда Линетте - 
89-я ракетка мира. На прошлой 
неделе она играла в полуфина-
ле турнира в Таиланде. Ига Свя-
тек - ровесница нашей Потапо-
вой - еще не вышла из юниорско-
го возраста, но входит в топ-150 
мирового рейтинга, и многие спе-
циалисты прочат ей большое бу-
дущее.

По всем предварительным 
раскладам россиянки должны 
без проблем доходить до фина-
ла польских состязаний, но на-
ша команда потому и оказалась 
в третьей лиге, что в последнее 
время не всегда оправдывала 
ожидания.

СВИТОЛИНА НЕ ПРИЕХАЛА
Фаворитом параллельной 

группы и, соответственно, потен-
циальным соперником по фина-
лу представляется сборная Укра-
ины. Хотя в Польшу не приеха-
ла сильнейшая теннисистка этой 
страны - Элина Свитолина. Она 
попала в первоначальную заявку, 
потом объявила, что не сыграет в 
Кубке федерации из-за травмы, а 
чуть позже активно обсуждалась 
новость о финансовых разногла-
сиях между Федерацией тенниса 
Украины и агентом теннисистки 
Стефаном Гуровым. По этой же 
причине в Польшу якобы не долж-
на была приезжать и восходящая 
звезда Дайана Ястремская, кото-
рая в воскресенье выиграла в Хуа 
Хине свой второй турнир WTA. Но 
18-летняя одесситка заверила по-
клонников в соцсетях, что теперь 
ее ждет Кубок федерации. Лидер 
же сборной Украины Леся Цурен-
ко в хороший день может обыг-
рать кого угодно.

Мария НИКУЛАШКИНА

КУБОК ФЕДЕРАЦИИ. 
ЗОНА ЕВРОПА/АФРИКА. 

ГРУППА I

Зелена Гура (Польша).  
Закрытые корты, хард.

Группа А. Россия, Польша, Дания
Группа B. Украина, Эстония, Бол-

гария, Швеция 

РАСПИСАНИЕ МАТЧЕЙ 
СБОРНОЙ РОССИИ

Сегодня. Не ранее 18.00 (время 
московское). Россия - Польша

Завтра. Не ранее 18.00. Рос-
сия - Дания

9 февраля. Финал и матчи плей-
офф за право остаться в группе I

СОСТАВ СБОРНОЙ РОССИИ
Дарья Касаткина (№ 14 в рей-

тинге WTA), Анастасия Павлючен-
кова (32), Маргарита Гаспарян (77), 
Анастасия Потапова (87), Наталья 
Вихлянцева (109)

Дарья КАСАТКИНА вернулась в сборную России  
и сыграет в Кубке федерации.
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P
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ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

УКРАИНСКАЯ БЕГУНЬЯ СТАЛА 
РОССИЯНКОЙ ИЗ-ЗА ЛЮБВИ

Участница Олимпийских игр в составе сборной Украины и одна из лучших спринтеров  
Наталья Погребняк будет выступать за Россию, если ее допустят до стартов под нейтральным флагом

В 
нынешней ситуации взять рос-
сийское гражданство в легкой 
атлетике - все равно что добро-

вольно сесть в тюрьму и запереть за 
собой замок. Наши легкоатлеты до 
сих пор остаются под санкциями и 
могут выступать на международных 
соревнованиях только в нейтральном 
статусе. Когда эта ситуация изменит-
ся - непонятно.

Тем удивительнее, что несколько 
недель назад нашу сборную усилила 
Наталья Погребняк - чемпионка Ев-
ропы, бронзовый призер чемпионата 
мира, обладательница шестого места 
на последних Олимпийских играх. То 
есть далеко не последний человек да-
же по мировым меркам. Личный ре-
корд Погребняк на 200 м очень вы-
сок - 22,64, так быстро сейчас в Рос-
сии никто не бегает. Наталья живет 
в Краснодаре и уже начала высту-
пать на внутренних российских со-
ревнованиях.

В УКРАИНСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
ОТНЕСЛИСЬ С ПОНИМАНИЕМ
- Еще прошлым летом вы без 

ограничений выступали в Евро-
пе как украинская спортсменка. 
Зачем вам понадобилось брать рос-
сийское гражданство и обрекать 
себя на карантин?

- Такова моя семейная ситуация 
(Погребняк замужем за российским 
прыгуном тройным Дмитрием Соро-
киным. - Прим. «СЭ»). Без граждан-
ства я не могла находиться в России 
больше 90 дней. Так что единствен-
ный вариант быть рядом с мужем и 
ребенком - это сменить паспорт.

- Вы не могли сохранить двойное 
гражданство и продолжить высту-
пать за Украину?

- Думаю, тогда у меня возникли бы 
проблемы с руководством команды. 
Они бы вызывали меня на сборы, а я 
не могу оставлять семью. Мы и так с 
мужем два года встречались на рас-
стоянии, месяцами не виделись. Я из 
Харькова, а границу на Донбассе за-
крыли. Так что прямого пути на Крас-
нодар не осталось, приходилось доби-
раться только в объезд, через Москву. 
На дорогу уходил целый день со всеми 
пересадками.

- Как на Украине восприняли 
ваш уход?

- В федерации отнеслись с пони-
манием. Спорт спортом, но личная 
жизнь тоже важна. Так что на испол-
коме мой переход одобрили. В прессе, 
в интернете, конечно, после новости, 
что ИААФ разрешила мне выступать 
за Россию, были всякие комментарии. 

Просто люди не знают моей ситуации 
и не понимают, почему я приняла та-
кое решение.

- Будете обращаться в ИААФ за 
разрешением выступать на меж-
дународных соревнованиях в ней-
тральном статусе?

- Да, буду подавать заявку, как 
только получу новый загранпаспорт.

НЕ МОГЛА ИМЕТЬ ОТНОШЕНИЯ 
НИ К ЧЕМУ, ЧТО ПРОИСХОДИЛО 

В РОССИИ
- Вы состоите в пуле внесорев-

новательного тестирования? Без 
этого вам выступать за границей 
не дадут.

- Пока нет, хотя сейчас меня долж-
ны туда поставить. Просто сразу по-
сле Олимпиады в Рио я ушла в декрет, 
и про меня как-то все забыли. Но я все 
равно буду писать в ИААФ. Ведь все 
эти годы я выступала за Украину и не 
могла иметь отношения ни к чему, что 
происходило в России.

- На Украине женский спринт 
очень силен. Как оцените конку-
ренцию в России?

- Сейчас идет смена поколений, ре-
зультаты начинают показывать более 
молодые девочки. Я считаю, талантов 
много, просто нужно работать.

- Наша главная надежда 17-лет-
няя Дженнифер Акиниймика ведь 
тоже тренируется в Краснодаре?

- Она была тут, но недавно пере-
шла к новому тренеру в Москву.

- Кстати, а кто сейчас трениру-
ет вас?

- Моя прежняя тренер осталась на 
Украине, у нее там большая группа. 
Мне она помогает онлайн, мы реши-
ли, что с моим опытом я и так справ-
люсь. Плюс моя мама тоже работает 
тренером в соседней области.

- Какие спортивные задачи вы 
сейчас перед собой ставите?

- Я не особенно люблю бегать 60 
метров, хотя личный рекорд у меня 
довольно высок (7,18. - Прим. «СЭ»). 
Акцент я делаю больше на дистан-
ции 100 и 200 метров. Сейчас я хоте-
ла просто показаться, заявить о се-
бе. Чтобы люди знали, что я жива, 
тренируюсь и готовлюсь к лету. Ну и, 
если к тому времени получится высту-

пать на международных стартах, бу-
дет совсем хорошо.

НА ОЛИМПИАДЕ ПООБЩАЛАСЬ 
С РОССИЙСКОЙ ПРЕССОЙ

- Во время Олимпийских игр в 
Рио-де-Жанейро украинским спор-
тсменам запрещали общаться с рос-
сийскими СМИ. Вас это коснулось?

- Я-то как раз тогда с российской 
прессой пообщалась. Готова и сейчас 
повторить те свои слова. Спорт и по-
литика - совсем разные вещи, и лю-
ди, которые не принимали допинга, 
не заслуживают того, чтобы сидеть 
дома и пропускать соревнования, ко-
торые бывают раз в жизни.

- Вам потом за эти слова доста-
лось?

- Ну а что мне могли сделать? Я 
что, должна разлюбить человека из-за 
того, что он другой национальности? 
В команде ко мне относились с пони-
манием. До сих пор большинство де-
вочек и тренеров меня поддерживают, 
советуют не обращать внимания на 
то, что про меня порой пишут.

- Как вы познакомились с буду-
щим мужем Дмитрием Сороки-
ным?

- На банкете после зимнего чемпи-
оната Европы 2015 года в Праге. По-
знакомились через общих друзей, по-
том общение прекратилось, и встре-
тились мы случайно только летом на 
командном чемпионате в Чебокса-
рах. Там все как-то закрутилось, мы 
стали переписываться, он позвал ме-
ня встречать Новый год вместе. И все, 
понеслось...

- Что жить будете у мужа в Крас-
нодаре, даже не обсуждалось?

- В Харькове я снимала квартиру, 
так что там условий не было. К тому 
же муж выступает за ЦСКА и не может 
просто так куда-то уехать.

Наталья МАРЬЯНЧИК

Наталья ПОГРЕБНЯК

Родилась 19 февраля 1988 года в 
Харьковской области (Украина).

Чемпионка Европы в эстафете 
4х100 м (2010).

Серебряный призер юниорско-
го чемпионата Европы в эстафете 
4х100 м (2007).

Бронзовый призер чемпионата ми-
ра в эстафете 4х100 м (2011).

Двукратная победительница Универ-
сиады в эстафете 4х100 м (2011, 2013).

Участница трех Олимпиад (2008, 
2012, 2016).

БОКС

Сергей КОВАЛЕВ: «БЫЛА ЦЕЛЬ СДЕЛАТЬ 
ИЗ АЛЬВАРЕСА КЛОУНА И ДУРАЧКА»

Российский боксер - о возвращении чемпионского пояса WBO, изменениях в команде и суде с американской моделью

С
ергей Ковалев - не только 
один из самых титулован-
ных спортсменов в истории 

российского бокса, но и человек, 
доказавший свой экстра-класс, 
несмотря на серию неудач. В ми-
нувшее воскресенье он со второго 
раза победил по очкам Элейдера 
Альвареса и вернул себе чемпион-
ский пояс WBO. В эксклюзивном 
интервью «СЭ» Ковалев расска-
зал о своем реванше, проблемах 
с формой в первом бою, новой ко-
манде и скандале с американской 
моделью.

- Сергей, с победой! Все 
прошло по плану или был 
момент в бою, когда Альварес 
перехватил инициативу?

- Все прошло полностью по 
плану. План был перебоксиро-
вать соперника, не было задачи 
его нокаутировать. Если бы нока-
ут пришел, это было бы бонусом. 
Цель была сделать из него клоуна 
и дурачка.

- Вы сказали на пресс-кон-
ференции, что в первом бою 
Альваресу просто повезло. Это 
был трэш-ток или вы правда 
так думаете?

- Я не только так думаю, но 
и знаю это, потому что я был не 
в той форме, в которой должен 
быть. Я опять перегрузился, пе-
рестарался. У меня такой харак-
тер, что если я чем-то занимаюсь, 
то выкладываюсь на 100 или 200 
процентов. К Альваресу я гото-
вился на 200 процентов и пере-
старался. Вот и получился такой 
результат.

- Что нужно было изменить 
в подготовке, чтобы сценарий 
первого боя не повторился?

- Нужно было вспомнить, что 
мне 35 лет. Раньше я тренировал-
ся с полной отдачей - по два заня-
тия в день, плюс гонял по 12 кило-
граммов. Мой вес доходил до 91,5 
кг, это очень большую роль игра-
ло. Тогда на фоне весогонки я пе-
рестарался в тренировках, что не 
дало мне восстановиться вовремя. 
Усталость накопилась.

А при подготовке к этому бою… 
Вы знаете, что ни делается, все к 
лучшему. Если бы не было прош-

лого поражения, я бы не нашел 
такую команду, которая сегодня 
у меня сформировалась. Это Бад-
ди Макгирт - тренер по боксу, Тед-
ди Круз - тренер по физподготовке 
и Василий Голуб - массажист из 
Челябинска. Это опытные ребя-
та, они мне не дали перетрениро-
ваться. Хотя у меня были порывы. 
Допустим, запланировали мы 10 
раундов общей тренировки: с бо-
ем с тенью, с грушами, спаррин-
ги. Отработал я эти 10 раундов, 
у меня все получается, я словил 
кураж и говорю: «Бадди, можно 
еще 2-3 раунда?» Мне-то кажет-
ся, что раз идет, значит, еще луч-
ше будет, если больше потрени-
роваться.

Но Бадди не дал мне этого сде-
лать. Он несколько раз осаживал 
мои порывы. И также Тедди Круз. 
Обычно я всегда делал больше, 
чем нужно, а оказывается, надо 
было делать совсем чуть-чуть для 
того, чтобы сохранить энергию на 
бой. Бадди вернул мой любитель-
ский стиль ведения боя с профес-
сиональным подходом к подготов-
ке. Мне очень понравилось гото-
виться с ним.

ФРАЗА ТРЕНЕРА  
ПРО ЗДОРОВЬЕ СТАЛА 

ПРИЧИНОЙ РАССТАВАНИЯ
- Вы сказали, что прошлое 

поражение помогло вам найти 
новую команду. Предыдущий 
ваш тренер Арбор Турсунпу-
талов заявил, что посовето-
вал бы вам закончить карьеру 
даже в случае победы над Аль-
варесом, так как здоровье уже 
не то. Почему он так сказал? И 
стало ли это причиной вашего 
расставания?

- Почему он так сказал - это 
вам лучше у него спросить. Я не 
знаю, что он имел в виду, какие 
проблемы со здоровьем. Это од-
на из причин, почему мы расста-
лись. Это был для меня тоже зво-
ночек. Когда я подписал контракт 
с Top Rank, они задали вопрос, 
кто будет следующим тренером? 
Это был второй звоночек. Они да-
ли мне понять, что нужно менять 

тренера. Тогда я стал искать и на-
шел эту команду.

- Когда вы поняли, что бой с 
Альваресом точно ваш?

- Я и до боя понимал, что при 
нормальной подготовке он точно 
будет моим. Если я, будучи абсо-
лютно мертвым, доминировал в 
первом бою в августе, то что го-
ворить про хорошую форму. Вот 
такой удар, который я там про-
пустил, я сейчас пропустил па-
ру раз, но уже устоял. Потому что 
был в форме. А в прошлом бою я 
был полностью выжат, у меня не 
было резервов вообще. Он меня 
просто сбил с ног, а когда я встал, 

у меня не было ни сил, ни жела-
ния боксировать. Он меня добил 
как жертву. Хотя я от удара был 
оглушен, но не был потрясен. Я 
просто был пустой.

АЛЬВАРЕС СОЗДАЛ  
БОЛЬШЕ ТРУДНОСТЕЙ,  
ЧЕМ В ПЕРВОМ БОЮ

- Сам Альварес остался преж-
ний или как-то изменился с 
прошлого боя?

- В этот раз он был более уве-
рен в своих действиях, в себя по-
верил после первого боя. В этот 
раз от него исходило больше уг-
розы, чем в прошлый. Более на-

гло себя вел. А в остальном он был 
прежний.

- Один рефери отдал вам все 
раунды, другие два - по четыре 
раунда оставили Альваресу. Вы 
сами как чувствуете?

- Считаю, что я все раунды вы-
играл. Какие-то фрагменты он 
выигрывал, но полностью, если 
считать количество ударов, я за-
бирал каждый раунд.

- Вы сказали, что вышли с 
целью перебоксировать сопер-
ника, а не вырубить. Это новый 
Ковалев? Или это отдельно взя-
тый бой, а дальше мы снова уви-
дим Крашера, который будет 

выходить и убивать соперни-
ков?

- На таком уровне уже тяже-
ло выходить и убивать. Мне этот 
никнейм дали на подъеме моей 
карьеры, когда уровень оппонен-
тов был нетоповый. На топов тя-
жело выходить и вырубать. Да и 
нет этой задачи. Просто у меня 
другого оружия не было. Когда я 
приехал в США из России, то при-
вез с собой свой любительский ба-
гаж. С ним я стал чемпионом ми-
ра. Я мог обслуживать этот багаж, 
так как у меня было по 4-5 боев в 
год, я всегда был в форме. Потом 
бои стали реже, громче, два боя в 

год, а было, что и один бой. Пау-
зы между боями стали длиннее. К 
лагерю ты возвращаешься за два 
месяца до боя.

Толкового тренера тогда не бы-
ло. Каждый раз приходилось на-
чинать все с нуля, вспоминать 
всю школу, все финты. Что по-
лучилось у меня вспомнить, то я 
и демонстрировал в ринге. Это 
все привело к нескольким пора-
жениям. Не мог я найти нормаль-
ного тренера. То, что Джон Дэвид 
Джексон со мной так долго сидел, 
это моя ошибка… Я был глупцом, 
что его держал. Я считал, что раз 
идет успех, значит, пусть и будет.

Тогда я сказал промоутеру - Кэ-
ти Дуве, что надо бы мне тренера 
поменять, потому что я чувствую, 
что деградирую. Я уже сам это по-
нимал. Это был 2015 год. Она го-
ворит: «Не вздумай. Фанаты бокса 
тебя будут критиковать. Ты стал 
чемпионом мира с Джоном, а сей-
час его бросаешь». Я подумал, ну 
ладно. Идут успехи и идут. В ито-
ге я споткнулся на Уорде. Был бы 
здравый тренер в бою с Уордом, 
он не дал бы мне перегрузиться. 
Вы же видели наш первый бой, 
первые четыре раунда я домини-
ровал, а на первой минуте пятого 
раунда у меня кончился бензин. 
Тогда я просто офигел.

ИСТОРИЮ С ИСКОМ  
НЕ КОММЕНТИРУЮ

- Главное, что сейчас 
нашлась хорошая команда. Что 
вы дальше планируете делать?

- Вы знаете, мне по большо-
му счету неважно, с кем боксиро-
вать, главное, чтобы была достой-
ная оплата этих боев. На данный 
момент у всех чемпионов уже за-
планированы бои, так что пока я 

буду отдыхать. А потом предложе-
ния будут. Возможно, подерусь в 
России. Я очень хотел бы этого.

- Тем более все чемпионы в 
вашем весе - из бывшего СССР. 
Собрали бы в России любой 
стадион.

- Да, но с украинцем Сашей 
Гвоздиком, наверное, не имеет 
смысла драться, потому что мы 
у одного менеджера. Это просто 
нелогично, зачем ему своих бок-
серов сводить. Поэтому я его да-
же не рассматриваю. Саня толь-
ко что стал чемпионом, ему надо 
зарабатывать. Вот если мы будем 
иметь по два пояса, то потом объе-
динительный сделать за абсолют-
ного чемпиона - было бы интерес-
но. Но только в этом случае.

- А между россиянами Биво-
лом и Бетербиевым есть у вас 
предпочтения?

- Я бы с Бетербиевым хотел 
провести бой, конечно.

- Вспомнить былое?
- Да, у нас есть своя предысто-

рия. Он там с чем-то не согласен, 
я бы ему хотел доказать обрат-
ное. И самому себе заодно. Тогда 
судьба распорядилась так, что он 
ездил на все главные мероприя-
тия, а я оставался на скамейке за-
пасных. Мне доставляет удоволь-
ствие побеждать, когда от тебя не 
ждут, а ты делаешь это вопреки.

- Напоследок пожелаю вам 
удачи в этой неприятной исто-
рии с судебным иском от некой 
американской актрисы.

- Да, дай бог. Я эту историю не 
комментирую. Здесь, в США, так 
у людей забирают деньги, а у нас 
в России - другими методами. Вам 
известно какими. Тут, как в Рос-
сии, не заберешь. Тут они по-сво-
ему действуют. 

Михаил ПОТАПОВ

ГАНДБОЛ

У ТРЕФИЛОВА  
ПРОБЛЕМЫ С СЕРДЦЕМ

Знаменитый гандбольный тренер Евгений Трефилов госпитализирован.  
Ему предстоит операция.

Г
лавный тренер женской сборной 
России и «Кубани» Евгений Трефи-
лов был госпитализирован после 

матча краснодарской команды с фран-
цузским «Безансоном» (28:29) в Кубке 
ЕГФ. Как оказалось, титулованному на-
ставнику, выигравшему в мировом ган-
дболе практически все титулы, предсто-
ит операция на сердце.

НАСКОЛЬКО ВСЕ СЕРЬЕЗНО?
О том, что у 63-летнего специалиста 

не все в порядке со здоровьем, стало из-
вестно еще до игры с «Безансоном», ко-
торая состоялась в минувшее воскресе-
нье. Врачи не рекомендовали ему нахо-
диться на скамейке, но Трефилов не был 
бы самим собой, если бы пропустил клю-
чевой для своей команды матч. В случае 
победы «Кубань» вышла бы в четверть-
финал еврокубка.

Но краснодарская команда проиграла 
с разницей в один мяч. Шансы на выход 
из группы еще остались, однако пытать-
ся их реализовать команда будет уже без 
своего наставника. Предстоящий в суб-
боту гостевой матч с норвежским «Лар-
виком» становится решающим. Либо «Ку-
бань» продолжит борьбу за трофей, либо 
завершит борьбу.

После игры с «Безансоном» Трефилов 
был госпитализирован. Уже завтра ему 
предстоит операция на сердце. Понятно, 
что диагноз никто раскрывать не будет - 
это врачебная тайна. Но срочность, с ко-
торой был решен вопрос о хирургическом 
вмешательстве, говорит о многом. Пред-
полагать в данном случае бессмысленно, 
можно лишь пожелать Евгению Василь-
евичу здоровья.

В карьере легендарного тренера уже 
были моменты, когда ему приходилось 
оставлять команду на помощников. На-
пример, при подготовке к Олимпийским 
играм 2008 года, когда Трефилов угодил 
в больницу, а национальную команду 
на сбор в Анапу повез Виталий Крохин. 
Сейчас Короля Трефа тоже заменит вто-
рой тренер.

ТРЕФИЛОВ БУДЕТ СМОТРЕТЬ 
ГАНДБОЛ НА РАССТОЯНИИ

О случившемся «СЭ» рассказал ге-
неральный директор «Кубани» Сергей 
Вальтер.

- К тому, что уже сказано в сообщении 
нашего клуба, добавить особо нечего, - 
сказал Вальтер. - У Евгения Васильеви-
ча накопилась усталость после чемпио-
ната Европы, матчей чемпионата страны 
и Кубка ЕГФ. Он почувствовал недомо-
гание и обратился к врачам. В итоге был 

госпитализирован для проведения углу-
бленного обследования. Сейчас Трефи-
лов находится под пристальным внима-
нием врачей в одной из клиник Красно-
дара. 7 февраля ему предстоит операция. 

- Какие матчи Трефилов точно про-
пустит?

- Пока можно сказать о том, что он 
пропустит выездной матч с «Ларвиком» 
в Кубке ЕГФ и домашнюю игру чемпио-
ната России, в которой «Кубань» примет 
«Ростов-Дон». После операции уже врачи 
решат, когда именно Евгений Василье-
вич вернется. Руководить командой на 
время его отсутствия будет второй тре-
нер Денис Сайфулин. 

- Евгению Васильевичу врачи запре-
тили матчи смотреть?

- Почему? Только сегодня с ними раз-
говаривал. Матчи ему смотреть можно 
даже после операции. Думаю, что наш 
главный тренер не удержится от теле-
фонного звонка в перерыве субботней 
игры в Норвегии, если что-то будет не 
так складываться. Все-таки это решаю-
щий матч за выход из группы. Знаете, я 
встретился с командой, поговорил с дев-
чонками. Будем играть за Васильича. А 
пока руководство клуба, команда желают 
ему скорейшего выздоровления и возвра-
щения к работе! 

Андрей ШИТИХИН 

Сергей КОВАЛЕВ
Родился 2 апреля 1983 года в Челябинской области.
С 1997 по 2008 год выступал в любительском боксе в России.
В 2009 году начал профессиональную карьеру. Провел 37 боев, одер-

жал в них 33 победы.
Чемпион мира по версиям WBA super (2014 - 2016), IBF (2014 - 2016), 

WBO (2013 - 2016, 2017 - 2018). Вернул себе пояс WBO 3 февраля 2019 года.
Выступает в полутяжелой весовой категории.

2 февраля. Даллас. Сергей КОВАЛЕВ (справа) в бою против Элейдера АЛЬВАРЕСА.

Главный тренер женской сборной России Евгений ТРЕФИЛОВ.

Легкоатлетка Наталья ПОГРЕБНЯК.
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